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FECHA:  JUNIO  23  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Cambiaba  una  llanta:  arrollado   

  
En  tres  años,  suman  41  víctimas  de  trata   

   Constructores  piden  luz  verde  a  obras  y  recursos   

   Ancianos  (46.6%)  maltratados   

   Llevan  a  cabo  primer  juicio  oral   

  
¡Castigo  a  traidores!   

  
Avanza  Hidalgo  en  cobertura  de  salud;;  nuevos  hospitales  atienden  rezago   

   Millonaria  inversión   

   Atestigua  TSJEH  primer  juicio  oral   

   Se  agudiza  la  tragedia  de  los  niños  migrantes   

  
Voto  de  Bronco:  $0.4  y  el  de  PRI-NL:$23.6   

   Primero  los  niños:  Corte  a  la  CNTE;;  analizan  Reforma  Educativa   

   Prácticamente  se  fusiló  a  11  de  los  22  en  Tlatlaya:  peritos   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El   Institucional-Foro   sobre   la   distritación   electoral   en   Hidalgo:   Con   el   objetivo   de   dar   a   conocerlos   criterios   que  
regirán  el  proyecto  para  determinar  el  nuevo  trazo  de  los  distritos  electorales  de  nuestra  entidad  a  definirse  este  año  por  el  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  se  realizó  el  Foro  sobre  la  Distritación  Electoral  en  Hidalgo.  Como  anfitrión,  el  Consejero  
Presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  inauguró  los  trabajos  y  
fue   el   encargado   de   exponer   los  motivos   de   este   encuentro,   así   como   los   antecedentes   históricos   de   la   distritación   y   la  
relevancia  de  ésta  para  la  democracia  estatal.  Al  respecto  el  Consejero  dijo  que  la  delimitación  de  los  distritos  electorales  "es  
quizá   uno  de   los   campos  más   amplios   y   complejos   del   sistema  electoral  mexicano.   Se   trata   de  una  materia   que   requiere  
considerar  múltiples  factores  con  rigor  metodológico  y  técnico;;  buscando  siempre  un  equilibrio  poblacional  que  garantice   la  
equidad  en  la  contienda  política  y,  por  supuesto,  el  fortalecimiento  de  la  representación  política  de  la  ciudadanía".  Se  contó  
con   la   distinguida   intervención   del   Consejero   electoral   del   INE,   Mtro.   Marco   Antonio   Baños   Martínez,   quien   enumero   las  
ventajas  que  se  obtendrán  con  el  Proyecto  de  Distritación,  mismas  que  se  verán  reflejadas  en  las  contiendas  electorales  que  
se   avecinan.  También  participaron:   el   Lic.   José   Luis   Ashane  Bulos,  Vocal   Ejecutivo   de   la   Junta   Local   Ejecutiva   del   INE   en  
Hidalgo;;  y  por  parte  del  Registro  Federal  de  Electores  los  Ingenieros  René  Miranda  Jaimes  (Director  Ejecutivo)  y  Miguel  Ángel  
Rojano  López  (Director  de  Cartografía  Electoral)  con  la  presentación  del  Proyecto  de  Distritación  2015  que  deberá  estar  listo  
para  el  mes  de  agosto  de  este  año.  Otro  tema  abordado  en  este  foro  fue  "El  equilibro  poblacional  como  la  variable  definitoria  
de   un   distrito   electoral"   a   cargo   de   la   Dra.   Celia   Palacios   Mora,   Integrante   del   Comité   Técnico   para   el   Seguimiento   y  
Evaluación  de   los  Trabajos  de  Distritación.  También   del   citado  Comité,  el  Dr.  Miguel  Ángel  Gutiérrez  Andrade  expuso   "Las  
principales  características  del  Sistema  de  Distritación".  En  este  contexto  de   las  nuevas  disposiciones  electorales   "el   IEE   ha  
estado  atento  y  actualizado  de  la  reforma  en  su  conjunto  y  de  los  cambios  en  temas  tan  sustanciales  éste.  Por  ello  y  en  un  
ejercicio   de   colaboración   interinstitucional   entre   oficinas   centrales   y   la   Delegación   del   INE   en   la   entidad   con   el   IEE,  
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reconocemos   el   trabajo   colaborativo   y   respetuoso   que   se   ha   manifestado   en   este   tema   y   otros,   cuya   convergencia   se  
presenta  en  una  nueva  regulación  de  un  sistema  electoral  nacional",  expresó  el  Lic.  Pfeiffer  Islas.  Al  finalizar  la  ponencia  de  
cada  uno  de  los  disertantes,  se  llevó  a  cabo  una  sesión  de  preguntas  y  respuestas.  Cabe  hacer  mención  que  se  contó  con  la  
presencia  de  Diputados  Locales,  Representantes  de  Partidos  Políticos,  el  Consejo  Consultivo  Ciudadano,  el  Instituto  de  Acceso  
a  la  Información  Pública  Gubernamental,  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  miembros  de  la  Junta  Local  Ejecutiva  y  
Juntas  distritales  del  INE,  además  de  Directores  y  alumnos  de  universidades  públicas  y  privadas,  entre  otros.  (Redacción,  
página  05)  
El  Rollo-En  marcha   la  Distritación  Electoral  en  Hidalgo:  Con  el  objetivo  de  dar  a  conocerlos   criterios  que   regirán  el  
proyecto  para  determinar  el  nuevo  trazo  de   los  distritos  electorales  de  nuestra  entidad  a  definirse  este  año  por  el  Instituto  
Nacional   Electoral   (INE),   se   realizó   el   Foro   sobre   la   Distritación   Electoral   en   Hidalgo.   Como   anfitrión,   el   Consejero  
Presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  inauguró  los  trabajos  y  
fue   el   encargado   de   exponer   los  motivos   de   este   encuentro,   así   como   los   antecedentes   históricos   de   la   distritación   y   la  
relevancia  de  ésta  para  la  democracia  estatal.  Al  respecto  el  Consejero  dijo  que  la  delimitación  de  los  distritos  electorales  "es  
quizá   uno  de   los   campos  más   amplios   y   complejos   del   sistema  electoral  mexicano.   Se   trata   de  una  materia   que   requiere  
considerar  múltiples  factores  con  rigor  metodológico  y  técnico;;  buscando  siempre  un  equilibrio  poblacional  que  garantice   la  
equidad  en  la  contienda  política  y,  por  supuesto,  el  fortalecimiento  de  la  representación  política  de  la  ciudadanía".  Se  contó  
con   la   distinguida   intervención   del   Consejero   electoral   del   INE,   Mtro.   Marco   Antonio   Baños   Martínez,   quien   enumero   las  
ventajas  que  se  obtendrán  con  el  Proyecto  de  Distritación,  mismas  que  se  verán  reflejadas  en  las  contiendas  electorales  que  
se   avecinan.  También  participaron:   el   Lic.   José   Luis   Ashane  Bulos,  Vocal   Ejecutivo   de   la   Junta   Local   Ejecutiva   del   INE   en  
Hidalgo;;  y  por  parte  del  Registro  Federal  de  Electores  los  Ingenieros  René  Miranda  Jaimes  (Director  Ejecutivo)  y  Miguel  Ángel  
Rojano  López  (Director  de  Cartografía  Electoral)  con  la  presentación  del  Proyecto  de  Distritación  2015  que  deberá  estar  listo  
para  el  mes  de  agosto  de  este  año.  Otro  tema  abordado  en  este  foro  fue  "El  equilibro  poblacional  como  la  variable  definitoria  
de   un   distrito   electoral"   a   cargo   de   la   Dra.   Celia   Palacios   Mora,   Integrante   del   Comité   Técnico   para   el   Seguimiento   y  
Evaluación  de   los  Trabajos  de  Distritación.  También  del   citado  Comité,  el  Dr.  Miguel  Ángel  Gutiérrez  Andrade  expuso   "Las  
principales  características  del  Sistema  de  Distritación".  En  este  contexto  de   las  nuevas  disposiciones  electorales   "el   IEE   ha  
estado  atento  y  actualizado  de  la  reforma  en  su  conjunto  y  de  los  cambios  en  temas  tan  sustanciales  éste.  Por  ello  y  en  un  
ejercicio   de   colaboración   interinstitucional   entre   oficinas   centrales   y   la   Delegación   del   INE   en   la   entidad   con   el   IEE,  
reconocemos   el   trabajo   colaborativo   y   respetuoso   que   se   ha   manifestado   en   este   tema   y   otros,   cuya   convergencia   se  
presenta  en  una  nueva  regulación  de  un  sistema  electoral  nacional",  expresó  el  Lic.  Pfeiffer  Islas.  Al  finalizar  la  ponencia  de  
cada  uno  de  los  disertantes,  se  llevó  a  cabo  una  sesión  de  preguntas  y  respuestas.  Cabe  hacer  mención  que  se  contó  con  la  
presencia  de  Diputados  Locales,  Representantes  de  Partidos  Políticos,  el  Consejo  Consultivo  Ciudadano,  el  Instituto  de  Acceso  
a  la  Información  Pública  Gubernamental,  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  miembros  de  la  Junta  Local  Ejecutiva  y  
Juntas  distritales  del  INE,  además  de  Directores  y  alumnos  de  universidades  públicas  y  privadas,  entre  otros.  (Redacción,  
página  07)  
Énfasis-Postulados  a  Consejerías:  En   total   103  personas   se   inscribieron  en   la   carrera  por   una  de   las   siete   consejerías  
electorales   en  Hidalgo   para   organizar   los   comicios   locales   de   2016,   cuando   serán   renovadas   84   alcaldías,   3o  diputaciones  
locales   y   el   Ejecutivo   del   estado.   Entre   los   registrados   destacan   los   actuales   consejeros   locales   del   Instituto   Estatal  
Electoral  (IEE),  el  cual  será  remplazado  con  el  nombre  Organismo  Público  Local  Electoral  de  Hidalgo  (OPLEH).  El  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  emitió  la  convocatoria  en  abril,  la  cual  prevé  cuatro  filtros  o  etapas  para  escoger  los  mejores  perfiles  
que   representen  este  cargo.   Integran   la   lista  de  aspirantes  Mario  Pfeiffer  Islas,  actual  presidente  del  IEE,  así   como   los  
consejeros   electorales   Arminda   Frías   Austria,   Isabel   Sepúlveda   Montaño,   Joaquín   García   Hernández,   Augusto  
Hernández  Abogado,  José  Corona  Bruno   y  Carlos  Herrera  Arriaga,   quienes  buscan   ser   ratificados.  Además   figuran  
trabajadores   del   organismo  electoral   local   como   José  Sosa  Echavarría   y  Uriel   Lugo  Huerta,   director   y   subdirector   del   área  
ejecutiva  jurídica.  Del  mismo  modo  Arnulfo  Sauz  Castañón,  director  ejecutivo  de  administración;;  Lluvia  Martínez  Olmos,  jefe  
de  oficina  en  la  secretaría  general  y  Jesús  Rivera  Ríos,  actual  asesor  del  IEE.  También  Ana  Hoyos  Chalit  y  María  Magdalena  
González  Escalona,  ambas  del   INE  en  Hidalgo,   vocal   ejecutiva  del   registro   federal  de  electores   (RFE)   y   vocal   ejecutiva  de  
capacitación  electoral  y  educación  cívica  (CEEC).  Otro  funcionario  del  INE  es  el  consejero  electoral  ciudadano  Alfredo  Alcalá  
Montaño,  de  la  junta  distrital  VI,  con  cabecera  en  Pachuca.  Francisco  Valdespino  Arteaga,  director  general  de  los  Bachilleratos  
en  el  Estado  de  Hidalgo,  es  otra  de  las  propuestas  que  pretende  ocupar  una  consejería,  desde  hace  años  ostenta  cargos  en  el  
extinto   IFE   y   fue   consejero   del   IEE.   Los   puestos   a   designar   son:   consejero   presidente,   con   duración   de   siete   años;;   tres  
consejeros  electorales  de  seis  años  y  otros  tres  consejeros  de  tres  años.  (Ommar  Bravo,  página  08)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

3  de  23  

33  

Septinoticias-Arrancan  los  trabajos  de  Distritación,  deberá  estará  listo  para  Agosto  de  2015:  Con  el  objetivo  de  
dar   a   conocerlos   criterios   que   regirán   el   proyecto   para   determinar   el   nuevo   trazo   de   los   distritos   electorales   de   nuestra  
entidad   a   definirse   este   año   por   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   se   realizó   el   Foro   sobre   la   Distritación   Electoral   en  
Hidalgo.  Como  anfitrión,  el  Consejero  Presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE),  Lic.  Mario  Ernesto  
Pfeiffer   Islas,   inauguró   los   trabajos   y   fue   el   encargado   de   exponer   los   motivos   de   este   encuentro,   así   como   los  
antecedentes  históricos  de  la  distritación  y  la  relevancia  de  ésta  para  la  democracia  estatal.  Al  respecto  el  Consejero  dijo  que  
la   delimitación   de   los   distritos   electorales   "es   quizá   uno   de   los   campos   más   amplios   y   complejos   del   sistema   electoral  
mexicano.  Se   trata  de  una  materia  que   requiere   considerar  múltiples   factores   con   rigor  metodológico   y   técnico;;  buscando  
siempre  un  equilibrio  poblacional  que  garantice   la  equidad  en  la  contienda  política  y,  por  supuesto,  el   fortalecimiento  de   la  
representación  política  de  la  ciudadanía".  Se  contó  con  la  distinguida  intervención  del  Consejero  electoral  del  INE,  Mtro.  Marco  
Antonio  Baños  Martínez,  quien  enumero  las  ventajas  que  se  obtendrán  con  el  Proyecto  de  Distritación,  mismas  que  se  verán  
reflejadas  en  las  contiendas  electorales  que  se  avecinan.  También  participaron:  el  Lic.  José  Luis  Ashane  Bulos,  Vocal  Ejecutivo  
de   la   Junta  Local  Ejecutiva  del   INE  en  Hidalgo;;  y  por  parte  del  Registro  Federal  de  Electores   los   Ingenieros  René  Miranda  
Jaimes  (Director  Ejecutivo)  y  Miguel  Ángel  Rojano  López  (Director  de  Cartografía  Electoral)  con  la  presentación  del  Proyecto  
de  Distritación   2015  que  deberá   estar   listo   para  el  mes   de   agosto   de   este   año.  Otro   tema  abordado   en   este   foro   fue   "El  
equilibro  poblacional  como  la  variable  definitoria  de  un  distrito  electoral"  a  cargo  de  la  Dra.  Celia  Palacios  Mora,  Integrante  del  
Comité  Técnico  para  el  Seguimiento  y  Evaluación  de   los  Trabajos  de  Distritación.  También  del  citado  Comité,  el  Dr.  Miguel  
Ángel  Gutiérrez  Andrade  expuso  "Las  principales  características  del  Sistema  de  Distritación".  En  este  contexto  de  las  nuevas  
disposiciones  electorales  "el  IEE  ha  estado  atento  y  actualizado  de  la  reforma  en  su  conjunto  y  de  los  cambios  en  temas  tan  
sustanciales  éste.  Por  ello  y  en  un  ejercicio  de  colaboración  interinstitucional  entre  oficinas  centrales  y  la  Delegación  del  INE  
en  la  entidad  con  el  IEE,  reconocemos  el  trabajo  colaborativo  y  respetuoso  que  se  ha  manifestado  en  este  tema  y  otros,  cuya  
convergencia   se   presenta   en   una   nueva   regulación   de   un   sistema   electoral   nacional",   expresó   el   Lic.   Pfeiffer   Islas.  
(Redacción,  página  05)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Candidatura  a  alcaldía,  una  opción:  Moreno: No  hubo  canje  ni  moneda  de  cambio  para  abonar  a  la  unidad  del  
partido,   afirma   el   exdirigente   estatal   del   PAN   Alejandro  Moreno   Abud,   quien   este   lunes   se   dejó   ver   en   la   conferencia   de  
prensa  del  líder  blanquiazul  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  Cerón.  Con  nuevas  metas  al  interior  de  Acciona  Nacional,  se  destapa  
como  aspirante  a  contender  por  la  candidatura  por  la  alcaldía  de  Pachuca,  para  la  cual,  afirma,  trabajará  en  la  búsqueda  de  
consensos  que   fortalezcan  su  aspiración.     
reflexiona   en   entrevista   con   Criterio   tras   la   conformación   del   Comité   Permanente   de   su   partido,   que   repartió   30   puestos.  
¿Hubo   posiciones   cedidas   en   el   Consejo   Permanente   para   lograr   unidad?   Más   allá   del   tema   consejo,   porque   he  
escuchado  el   tema  de  quién  ganó  quién  perdió,  hay   inclusión,  que  es   lo  más   importante.  Quien  ganó   fue  Acción  Nacional.  
Obvio  creo  que  tanto  en  la  dirigencia  estatal  como  el  equipo  que  me  toca  a  mí  encabezar  hay  un  equilibrio  importante,  y  creo  
que  ese  equilibrio  se  debe  buscar  en  2016  para  que  haya  esa  cohesión  y  permita   ir   todos   juntos  en  mismo  proyecto.  ¿Se  
habla   de   que   cedieron   direcciones   y   una   secretaría,   cuáles?   Así   es,   en   este   momento   tenemos   la   Dirección   de  
Fortalecimiento   y   la   de   Vinculación,   y   la   Secretaría   de   Vinculación   con   la   Sociedad.   ¿Fue   un   canje,   una   moneda   de  
cambio  estas  posiciones?  No,  de  ninguna  manera  fue  canje,  es  una  apertura  que  se  da,  que  permite  que  estos  acuerdos  
vayan  fortaleciendo  lazos  y  confianza,  ambos  factores  importantes  en  este  momento.  ¿Sanaron  las  heridas  de  la  elección  
interna?  No  hablo  del  tema  de  las  heridas,  cuando  uno  se  registra  a  un  proceso  sabe  que  puede  ganar  o  perder  y  que  hay  
instancias,   y   las   instancias   legales   se   agotaron;;   posteriormente   tiene   que   haber   un   diálogo,   acuerdos,   con   todos   los  
liderazgos.  Al   final  hemos   llegado  a  acuerdos  muy   importantes,  donde  ambos  ponemos  de  nuestra  parte  para   fortalecer  al  
partido  y  dar  un  mensaje  a  la  militancia  que  los  va  a  tener  muy  contentos,  de  que  vamos  a  tener  los  mejores  resultados,  que  
se  respetan  los  liderazgos,  que  se  nos  permite  que  se  escuche  la  voz  de  las  distintas  visiones  del  partido.  ¿Con  esto  inicias  
la  búsqueda  de  la  candidatura  a  la  alcaldía  de  Pachuca?  Yo  no  podría  decir  que  inicio  la  búsqueda,  es  una  opción  que  
está  ahí  y  muy  probablemente  estaremos  trabajando,  pero  esto  se  gana  con  trabajo,  en  las  calles,  con  esfuerzo,  y  tenemos  
un  equipo  muy  fuerte  y  esa  es  una  gran  posibilidad.  ¿Entonces  sí  hay  interés?  Interés  siempre  va  a  existir.  Si  no  logras  la  
candidatura   por   tu   partido,   ¿irás   como   candidato   independiente?   No   para   nada,   yo   soy   panista.  ¿Te   ves   con   el   capital  
político  suficiente  para  lograr  la  candidatura?  Soy  de  los  que  creen  y  soy  muy  fiel  al  tema  de  que  la  ciudadanía  es  la  
que  decide,  existe  la  posibilidad,  pero  no  hay  nada  definido,  la  posibilidad  está.  Si  ésta  no  se  da  y  hay  mayores  posibilidades  
de  triunfo  en  algún  otro  panista  o  personaje  de   la   iniciativa  privada  con  posibilidades  de  ganar,  se   impulsará.  (Emmanuel  
Rincón,  página  09)  
Crónica-Quiere  alcaldía  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Busca  Abud  candidatura  a  alcalde  de  Pachuca  (Víctor  Valera,  página  05)  
Plaza  Juárez-Alejandro  Moreno  Abud  quiere  ser  alcalde  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
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Criterio- :  El  dirigente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  aseguró  que  

jornada  electoral.  Acompañado  del  expresidente  estatal  del  blanquiazul  Alejandro  Moreno  Abud,  señaló  que  dos  de  los  casos  
detectados   son   de  militantes   de   Pachuca,   quienes   respaldaron   a   una   fórmula   ajena   a   la   de   Acción   Nacional.   Sin   precisar  

candidata,  pero  sí  ameritan  
  El  dirigente  afirmó  que  este   tipo  de  situaciones  se  han  dado  en  otros  procesos,  en   los  que  panistas  dan  su  

respaldo  a  otros  partidos   sin  que   se   separen  del   suyo.  El   líder  estatal   adelantó  que   la   sanción  a   los  dos  militantes  estará  
fundamentada;;   sin   embargo,   la   comisión   correspondiente   será   la   que   determine   el   castigo.   Sobre   el   presunto   faltante   de  
recursos  del  PAN  estatal  que  Hernández  había  denunciado,  y  por  el  que  responsabilizó  a  Alejandro  Moreno  Abud,  señaló  que  
ya   se   comprobó   que   el   otrora   dirigente   no   afectó   las   finanzas   partidistas.   Hernández   precisó   que   se   encontraron   algunas  
irregularidades  de  administraciones  anteriores,  pero  ninguna   relacionada  con  Moreno  Abud.   (Emmanuel  Rincón,  página  
09)  
Crónica-Finiquitan  broncas  liderazgos  azules;;  amigos  como  siempre  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Solventados  5  mdp  de  anterior  dirigencia:  Asael  (Víctor  Valera,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Unidos,  Asael  y  Alejandro  presentan  comisión  panista  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-Concilian  intereses  Alejandro  Moreno  Abud  y  Asael  Hernández  Cerón  (Raúl  Pérez,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Declaran  tregua  en  el  PAN;;  advierten  castigo  a  traidores  (Ricardo  Montoya,  página  03)  
Milenio-Panistas   buscarían   alianza   con   PRD:   Tras   dar   a   conocer   que   quedó   instalada   la   Comisión   Permanente   del  
partido   en   la   entidad,   el   secretario   general   del   Comité   Directivo   Estatal   del   Partido   Acción   Nacional   (PAN),   Prisco  Manuel  
Gutiérrez,  señaló  que  esta  instancia  analizará  las  posibles  alianzas  con  partidos  de  oposición  para  la  candidatura  a  gobernador  
en  2016,  entre  ellos  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD).  "Estamos  convocando  a  las  diferentes  fuerzas  políticas  de  
oposición   para   que   estemos   eventualmente   analizando   si   vamos   en   alianza   con   algún   partido   o   no   vamos,   somos   muy  
respetuosos  de  lo  que  cada  partido  de  oposición  esté  teniendo  como  fuerza  y  posición  política  en  el  estado,  lo  importante  es  
que  sepan  que  existe  ahora  la  disponibilidad  de  Acción  Nacional  para  iniciar  diálogos  y  que  la  agenda  que  vamos  a  desahogar  
al   interior  del  partido  ahora  ya  está  en  manos  de   la  Comisión  Permanente",  aseveró.  Mencionó  que  se  podría   llevar  a  cabo  
una  alianza  con  el  PRD,  "muy  a  pesar  de  nuestras  legítimas  diferencias  podemos  llegar  a  edificar  a  algún  tipo  de  alianza  y  es  
el   ejemplo   con  el  PRD".  Prisco  Manuel  Gutiérrez  dijo   que   la  Comisión  Permanente   la   integran  30  panistas,   "son  militantes  
panistas  que  tienen  un  mínimo  de  cinco  años  como  militantes,  entre  ellos  el  presidente  estatal,  Asael  Hernández,  el  secretario  
general   y   el   ex   dirigente   estatal   del   partido,   Alejandro   Moreno   Abud".   Asimismo,   comentó   que   la   Comisión   tendrá   como  
trabajos  analizar  todos   los   temas  relacionados  con  los  Comités  Directivos  Municipales  respecto  a  cambios,  modificaciones  o  
reestructuraciones.  (Alejandro  Reyes,  página  13)  
Síntesis  PAN  o  descarta  alianzas  para  el  proceso  de  2016  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Crónica-Dialoga   MC   con   interesados   en   sumarse   a   causas:   Existen   acercamientos   con   militantes   y   actores   de  
diferentes   partidos   políticos   que   perdieron   su   registro   ante   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   para   que   se   integren   a  
Movimiento   Ciudadano,   afirmó   el   coordinador   estatal,   Christian   Pulido.   Aclaró   que   la   invitación   a   formar   parte   de   este  
proyecto   político   es   sólo   a   quienes   comparten   la   ideología   partidista   y   tienen   compromiso   de   sumarse   a   diferentes  
actividades.  Señaló  que   las  puertas  del   instituto  político  están  abiertas  para  quienes  buscan  una  nueva  alternativa  política,  
responder  a   las  demandas  sociales  y  solucionar  problemas  actuales.   Indicó  que  es   respetuoso  con   las  dirigencias  estatales  
que  perdieron   su   registro,   ya   que   su   trabajo   es   integrar   a   personas   interesadas   de  manera   voluntaria.   "No   se   presiona   a  
nadie,   ya   que   su   participación   es   abierta   sin   ningún   condicionamiento   y   falsas   promesas,   como   lo   hacen   otros   partidos".  
Apuntó  que  en  el  presente  z  año  el  crecimiento  de  Movimiento  Ciudadano  fue  de  forma  ascendente,  lo  cual  se  percibe  en  o  el  
número  de  votos.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Crónica-Detalla  Hernández  integración  de  Comisión  Permanente;;  PAN:  Reveló  el  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  
Partido   Acción   Nacional   (PAN)   en   Hidalgo,   presidido   por   Asael   Hernández,   la   conformación   de   la   Comisión   Permanente;;  
producto  de  trabajos  al   interior  del  Consejo  Estatal  efectuado  el  pasado  fin  de  semana.  Acompañado  por  Alejandro  Moreno  
Abud,   expresidente   estatal   panista   y   consejero   nacional,   coincidió   en   que   la   conformación   de   dicha   comisión   fortalece   al  
panismo   Hidalguense   y   consolida   la   unidad   interna   con  miras   a   las   próximas   elecciones.   Asael   Hernández   expuso   que   la  
comisión  permanente  supervisa  y  califica  la  preparación,  conducción  y  organización  del  proceso  de  selección  de  candidatos  a  
escala   federal,   estatal   y   municipal,   realizados   con   votación   de   militancia   y   elección   abierta,   "por   lo   que   la   comisión  
permanente  está   integrada  por  todas   las  expresiones  que  existen  al   interior  del  PAN  demostrando  unidad",  expuso.  Agregó  
que  dicha  comisión  quedó  integrada  por  30  militantes,  de  los  cuales  2Q  fueron  propuestos  por  Asael  Hernández  de  acuerdo  
con   los   estatutos   internos   del   partido   y   10  por   votación  directa.  Asimismo   se   ratificaron   a   Erika  Alemón  Hernández   como  
tesorera  del  CDE,  Isabel  Vite  Cruz  como  secretaria  de  Promoción  Política  de   la  Mujer,  José  Luis  Zúñiga  como  secretario  de  
Acción  Juvenil  y  se  nombró  a  David  Reyes  Santamaría  como  representante  del  PAN  ante   los  órganos  electorales.  Alejandro  
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Moreno   Abud   reconoció   que   los   trabajos   de   integración   de   la   Comisión   Permanente   brindan   un   mensaje   de   unidad   a   la  
militancia  panista  y  a  la  población,  lo  cual  tendrá  efecto  en  las  próximas  elecciones.  En  tanto  Asael  Hernández  determinó  que  
con  estos  trabajos  se  fortalece  el  PAN  y  no  se  cerrará  a  posibles  alianzas  con  los  partidos  de  oposición  frente  a  la  elección  de  
gobernador  del  próximo  año.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  21)  
El   Independiente-Es   Mineral   de   la   Reforma   municipio   fallido:   PRD:   Por   los   constantes   baches   en   las   calles,  
inseguridad   en   escuelas   y   promesas   incumplidas   del   alcalde   Filiberto   Hernández,   Mineral   de   la   Reforma   es   un   municipio  
fallido,  declaró  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD).  Durante  conferencia  de  prensa  en  Pachuquilla,  el  secretario  de  
movimientos  sociales  del  sol  azteca  César  Lemus  acusó  que  desde  hace  seis  meses  habitantes  del  fraccionamiento  los  Tuzos  
solicitaron  seguridad  para  una  primaria,  sin  ser  escuchados.  Además,  en  el  Fraccionamiento  el  Saucillo  intentaron  robar  a  un  
niño   de   una   primaria.   También   sigue   pendiente   la   construcción   de   un   hospital   en   el   fraccionamiento   los   Tuzos   que   fue  
prometido  en  campaña  por  el  actual  alcalde  emanado  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  dijo  César  Lemus.  Los  
perredistas  del  municipio  piden  pavimentar  las  calles,  de  lo  contrario  demandarán  al  municipio  pagar  daños  provocados  por  
los  baches.  Además  alertaron   sobre  que   la  Comisión  Federal  de  Electricidad   (CFE)   inició  dos  demandas  en   la  Procuraduría  
General  de  la  República  (PGR)  contra  dos  usuarios  que  no  han  pagado  el  servicio.  (Víctor  Valera,  página  06)  
Milenio-Fallido,  el  gobierno  municipal  de  Mineral  de  la  Reforma:  PRD  (Alejandro  Reyes,  página  09)  
Síntesis-Califican  como  fallido  el  gobierno  de  la  Reforma  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Pide  líder  del  Panal  expulsen  a  diputados:  El  dirigente  estatal  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal),  Emilio  
Eliseo  Molina,  dijo  que  está  a  la  espera  de  la  resolución  del  Comité  de  Dirección  Nacional  sobre  el  proceso  de  expulsión  que  
solicitaron   contra   los   diputados   locales   María   Eugenia   Coradalia   Muñoz,   Sandra   Hernández   Barrera   y   J.   Dolores   López  
Guzmán,  quienes  señalaron  una  marcada  fractura  con  el  Comité  Estatal,  al  mostrarse  armes  a  Mirna  García  López  y  Moisés  
Jiménez  Sánchez.  Por  lo  tanto,  el  líder  aliancista  hizo  un  llamado  a  su  Comité  Nacional  para  que  apresure  el  trámite  que  fue  
solicitado   desde   el   inicio   del   año.   "Ya   transcurrió   mucho   tiempo   desde   que   nosotros   planteamos   esta   problemática   y  
solicitamos  una  sanción  ejemplar  para  ellos.  Pero  esperamos  solamente  tener  el  papel  que  avale  su  expulsión".  Explicó  que  el  
proceso  se  detuvo  tras  el   inicio  del  proceso  electoral  que  recién  culminó,  por  lo  que  considera  que  ya  es  tiempo  de  que  se  
emita   un   resolutivo   final   al   respecto,   pues,   aunque   que   los   diputados   locales   ya   no   forman   parte   del   partido   desde   hace  
tiempo,  es  necesario  asentarlo  con  un  documento  que  lo  avale.  "Lo  que  pedimos  es  simplemente  que  se  aplique  el  estatuto.  Y  
éste   indica  claramente  que  aquellas  personas  que  atenten  contra  Nueva  Alianza,  que   trabajen  para  otros  partidos,  que  no  
contribuyan,  que  no  respeten,  que  no  atiendan  los  llamados  de  la  dirigencia,  pues  no  pueden  estar  en  el  partido",  puntualizó.  
Asimismo,  señaló  que  no  es   responsabilidad  del  Panal   solapar   las  actitudes  negativas  de   las  personas  que  no  atienden   los  
estatutos,  por  lo  que,  afirmó,  "cada  quién  asumirá  su  responsabilidad,  sobre  todo  quienes  hoy  ostentan  un  cargo  de  elección  
y  que  no  entendieron  que  es  gracias  a  la  confianza  y  el  esfuerzo  de  la  gente  que  los  favoreció  con  su  voto".  Respecto  a  la  
posibilidad   de   que   los   aún   diputados   realicen   trabajos   para   otros   partidos   políticos,   el   dirigente   aliancista   señaló   que   es  
totalmente  una  posibilidad.  Y  aunque  dijo  no  tener  elementos  concretos,  indicó  haber  visto  actitudes  por  parte  de  ellos  que  
dan  de  qué  pensar.  "Sí  los  vimos  tratando  de  desprestigiar  al  partido  y  tratando  de  persuadir  a  la  gente  de  que  no  votara  por  
nosotros.  No  sería  raro  que  hayan  hecho  trabajo  para  otros  partidos,  pero  no  nos  preocupa;;  dónde  ellos  tomen  camino  para  
nosotros  es  indiferente",  subrayó.  (Redacción,  página  03)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Genera  el  INE  la  primera  opción  de  redistritación: En  la  Ciudad  de  México,  autoridades  del  Instituto  Nacional  
Electoral   (INE)  generaron  el  primer  escenario  de   la  distritación  en  Hidalgo,   cuya   reconfiguración   servirá   para  organizar   las  
elecciones   concurrentes   del   próximo   año,   donde   se   elegirá   nuevo   gobernador,   84   alcaldes   y   30   diputados   locales.   Sin  
embargo,  será  hoy  cuando  se  dé  a  conocer  este  primer  escenario,  en  el  cual  podría  cambiar  la  conformación  municipal  de  los  
18  distritos   electorales   locales   que   tiene   el   estado,   e   incluso   podrían  modificar   las   cabeceras.   Ayer,   con   apoyo   técnico   de  
actuarios   y  matemáticos,   así   como   un   notario   para   dar   legalidad   del   proceso,   el   consejero   presidente   de   la   Comisión   del  
Registro  Federal  de  Electores,  Enrique  Andrade  González,  y  el  director  ejecutivo,  René  Miranda  Jaimes,  diseñaron  el  primer  
escenario.  Al  evento  acudió  el  presidente  del  Consejo  General  del   Instituto  Estatal  Electoral   (IEE)  de  Hidalgo,  Mario  
Ernesto  Pfeiffer  Islas,   y   las  consejeras  Isabel  Sepúlveda  Montaño   y  Arminda  Araceli  Frías  Austria,  a  quienes   les  
entregaron  un  disco   con   la   información.   Se   busca   que   con   la   reconfiguración   haya  una  distribución  más   equitativa   de   los  
ciudadanos.  Actualmente  16  de  los  18  distritos  electorales  de  Hidalgo  están  desfasados  en  más  de  15  por  ciento,  es  decir  que  
tienen  más   o  menos  población   de   la   que  debieran.   Consejeros   electorales,   partidos   políticos   y   especialistas   y   catedráticos  
tendrán  hasta  el  6  de  julio  para  realizar  observaciones  a  este  primer  escenario;;  posteriormente,  el  13  de  julio  se  publicará  el  
segundo  mientras   que   el   último   será   dado   a   conocer   el   28   del   mismo  mes   para   que   a  más   tardar   el   26   de   agosto   sea  
aprobada  la  nueva  distritación.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
El  Independiente-Plantea  INE  distritos  en  Huejutla,  Mineral  de  la  Reforma  y  Tulancingo  (Víctor  Valera,  página  
05)  
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El  Sol  de  Hidalgo-Realizan  primer  escenario  de  redistritación  2015  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Fortalece  FOR   lazo  educativo  con  Durango: Con  el   objetivo  de   seguir  el   impulso  de  un  desarrollo   integral   y  
económico  de  las  y  los  jóvenes  hidalguenses,  así  como  de  las  familias  de  las  diferentes  regiones  del  estado,  al  tiempo  que  se  
fortalece   la   educación   pública   en   el   nivel   superior,   es   que   el   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz   firmó   un   convenio   de  
colaboración  con  su  homólogo  de  Durango,  Jorge  Herrera  Caldera,  para  que  las  universidades  tecnológicas  y  politécnicas  de  
ambas  entidades  emprendan  un  trabajo  coordinado  y  conjunto,  en  favor  de  sus  comunidades  académicas  y  estudiantiles.  En  

para  el  desarrollo  nacional;;  por  ello  reconozco  el  apoyo  otorgado  por  el  gobierno  federal  para  hacer  de  la  educación  pública  el  
eje   estratégico  que   transforma  al   país;;   con   una  planta   docente   comprometida   por   elevar   la   calidad   educativa,  moderna   y  
equitativa   que   ofrezca   a   los   jóvenes   la   formación   que   el      El   mandatario   destacó   que   las  
universidades  tecnológicas  y  politécnicas  cada  día  se  consolidan  como  espacios  de  enseñanza,  investigación  e  innovación  a  la  
altura  de  los  nuevos  retos  que  impone  la  competitividad.  Estas  universidades,  explicó,  fueron  creadas  según  las  circunstancias  
de  cada  región  dentro  del  estado  a  la  que  pertenecen,  y  éste  es  nuestro  caso.  (Redacción,  página  06)  
Milenio-Autoridades  de  Hidalgo  y  Durango  firman  acuerdo  (Redacción,  página  09)  
Capital   Hidalgo-Universidades   tecnológicas   y   politécnicas   de   Hidalgo   y   Durango   trabajarán   en   coordinación  
(Sergio  Juárez,  página  02)  
Plaza  Juárez-Con  Ciudad  del  Conocimiento  se  vincula  la  Universidad  con  la  empresa  (Redacción,  página  3A)  
Síntesis-Olvera  signa  acuerdo  para  fortalecer  universidades  (Susana  Jiménez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Desarrollo  integral  y  económico  de  jóvenes  (Redacción,  página  05)  
Criterio-Gastan  las  secretarías  29  mdp  en  viajes,  dice  Finanzas: De  2012  a  2014  las  dependencias  del  gobierno  del  
estado   gastaron   29   millones   578   mil   895   pesos   en   pasajes   y   viáticos   a   destinos   nacionales   o   internacionales,   según   la  
Secretaría  de  Finanzas   y  Administración  Pública.  De   acuerdo   con   información  disponible  en   la  página  de   transparencia  del  
Poder  Ejecutivo,  en  la  
Finanzas  dispuso  10  millones  595  mil   903  pesos  del   presupuesto  público  para  pasajes;;  mientras  que  en   2013  usó  otros   2  
millones  733  mil  399  pesos  y,  en  2014,  3  millones  679  mil  831  pesos  más.  Las  unidades  de  apoyo  al  gobernador  dispusieron,  
durante   esos   tres   años,   de   4   millones   327   mil   354   pesos,   mientras   que   la   Secretaría   de   Contraloría   y   Transparencia  
Gubernamental  utilizó  un  millón  573  mil  523  pesos  para  sus  traslados  y  estadías  en  destinos  nacionales  e  internacionales.  Las  
secretarías  estatales  que  menos  gastaron  en  viajes  en  este  periodo  son  Salud,  con  mil  634  pesos  usados  en  2014,  y  Medio  
Ambiente  y  Recursos  Naturales,  con  37  mil  715  pesos.  (Axel  Chávez,  página  06)  
El   Independiente-Realiza  Hidalgo  primer   juicio  bajo  Nuevo  Sistema  de  Justicia: Al   agotarse   todas   las   instancias  
judiciales  fue  realizado  el  primer  juicio  oral  por  los  delitos  de  asalto  y  robo  contra  dos  imputados  en  los  juzgados  penales  de  
control,  juicio  oral  y  ejecución  de  Pachuca.  Como  lo  establece  el  artículo  211  del  código  nacional  de  procedimiento  penales,  
fue  efectuado  oportunamente  respecto  a  las  etapas  de  investigación,  intermedia  o  de  preparación  del  juicio,  que  comprenden  
desde  la  formulación  de   la  acusación  hasta  el  auto  de  apertura  del   juicio  oral.  La  etapa  de  este  último  procedimiento   inicia  
desde  que  es  recibida  la  apertura  a  juicio  hasta  la  sentencia  emitida  por  el  tribunal  de  enjuiciamiento;;  en  este  primer  juicio  
oral   lo   integraron  los   jueces  Ciro  Juárez  González,  Norma  Barrones  Castillo  y  Javier  Sánchez  Lazcano.  Ciro  Juárez  González  
quien   fungió   como  presidente  del   colegiado,   indicó   las  acusaciones  por   los  delitos  de  asalto   y   robo  que   fueron  objeto  del  
juicio,  verificó  la  presencia  de  los  demás  jueces,  las  partes  ofendidas  e  imputadas,  así  como  testigos  que  participarían.  En  el  
caso  de   los  testigos,  Juárez  González   les  tomó  protesta  para  declarar  con  verdad,  hizo  de  su  conocimiento  que  en  caso  de  
conducirse  de  manera  contraria  se  harían  acreedores  a  una  sanción  que  podría  ir  de  tres  meses  hasta  dos  años  de  prisión.  
Posteriormente  con  alegatos  de  apertura  del  Ministerio  Público  que  representó  a  las  víctimas  empezó  el  desahogo  de  pruebas.  
El   proceso   concluirá   con  un   fallo   del   colegiado,   que   según   el   artículo   400  del   código   nacional   puede  darse   al   término  del  
debate  o  tendrá  24  horas  para  emitirlo.  (Redacción,  página  02)  
Milenio-Efectúan  primer  juicio  oral  penal  den  Hidalgo  (Redacción,  página  13)  
Crónica-Testifica  Menes  primer  juicio  oral  en  la  historia  de  Hidalgo  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Presentan  primer  caso  ante  tribunal  de  oralidad  en  Pachuca  (Verónica  Ángeles,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Celebran  el  primer  juicio  oral  en  Pachuca  (Redacción,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Primer  juicio  oral  penal  (Redacción,  página  5A)  
Síntesis-Hidalgo  realiza  su  primer  juicio  oral  (Edgar  Chávez,  página  03)  
Uno  más  Uno-Se  realiza  el  primer  juicio  oral  penal  en  Hidalgo  (Redacción,  página  06)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El   Independiente-Lamenta   alcalde   politización   de   la   plaza   Independencia: El   alcalde   Eleazar   García   Sánchez  
lamentó  que  la  remodelación  de  la  plaza  de  Independencia  esté  politizada,  después  de  la  discusión  sobre  la  permanencia  de  
la  pérgola.   ,  pero  en  este  país   todo  se  quiere  politizar,  por  eso  no  avanzamos;;  cada  quien  tendrá   la  bandera  que  
quiera,   nosotros   seguimos   trabajando   y   tenemos   claro   lo   que  debemos  hacer   y   hay  un  proyecto   para   dejarlo   en  mejores  

  Sobre   la  permanencia  del  quiosco,  García  Sánchez  refirió  que  el   INBA  e  INAH  comunicarán  sobre  qué  
harán  con  ese  monumento  y  urgió  a  que  tomen  decisión  al  respecto.  
que  quede  de  mejor  manera,  pues  vieron  en  qué  condiciones  estaba,  el  tema  es  avanzar  porque  no  podemos  estar  dando  

   Sin   embargo   consideró   que   el   quiosco   debe   mantenerse   aunque   no   tenga   valor  
      Sobre   la  petición  del  diputado  

local  panista  Guillermo  Galland  de  que  acuda  a  comparecer  ante  la  Legislatura  estatal  sobre  las  obras,  el  munícipe  prefirió  no  
é  con  mi  trabajo,  eso  no  lo  definirá  una  

  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Aprovechar  el  campo:  El  Centro  de  Estudios  para  el  Desarrollo  Rural  Sustentable  y  la  Soberanía  Alimentaria  de  la  Cámara  
de  Diputados  reveló  que   las  actividades  agropecuarias  y  agrícolas,  el  sobrepastoreo,   la  deforestación  y   la  urbanización,  son  
los   principales   factores   de   la   degradación   de   los   suelos   del   país.   Ante   ello,   afirman   que   se   requiere   de   entidades   o  
dependencias  que  generen  conocimientos  sobre  el  estado  de  los  suelos  y  de  las  técnicas  para  resolver  las  problemáticas  de  
erosión  o  pérdida  de  fertilidad,  es  decir,  de  una  política  de  Estado  para  su  conservación  y  restauración.  Una  de   las  claves,  
señalan,  es  que  por  cada  ejido,  comunidad,  áreas  naturales  protegidas,  distritos  de  riego,  cuencas  hidrológicas  y  asociaciones  
agrícolas  y  ganaderas,  se  cuente  con  diagnósticos  exactos.  De  acuerdo  con  la  Secretaría  de  Agricultura  del  estado,  en  Hidalgo  
la  superficie  agrícola  sembrada  en  el  año  2013  fue  de  577  mil  hectáreas,  equivalentes  a  poco  más  de  una  cuarta  parte  de  la  
superficie  estatal,  en  75  cultivos,  destacando:  el  maíz,  alfalfa,  aguamiel  de  maguey,  cebada,  frijol,  café,  jitomate,  calabacita,  
ejote,  chile  verde,  tuna,  avena  forrajera  y  pastos.  El  centro  de  estudios  precisó  que  la  estrategia  debe  centrarse  en  lograr  que  
los   usuarios   del   suelo   realicen   prácticas   de   conservación   y   restauración,   para   lo   cual   proponen   usar   precisamente   los  
diagnósticos  más   actualizados   para   poder   llevar   a   cabo   acciones.   Según   las   cifras   estatales,   como   se   informa   en   lo  más  
actualizado  del  gobierno  local,  el  campo  hidalguense  se  sitúa  en  ell3avo  lugar  nacional,  destacándose  los  cultivos  de  alfalfa  
verde  con  el  57.7%  de  participación,  pastos  y  praderas  en  verde  12.1%,  maíz  grano  8.5%,  avena  forrajera  6.6%,  maguey  
(aguamiel)  5.8%  y  cebada  grano  con  el  2.3%,  que  en  conjunto  suman  el  93%  de  la  producción  estatal.  Queda  prácticamente  
un   año   de   la   actual   administración   en   el   estado   y   así   como   se   han   solicitado   diagnósticos   de   Protección   Civil   ante   las  
inclemencias  anuales  que  golpean  Sierra  y  Huasteca;;  estudios  y  presentaciones  de  seguridad  pública  en  donde  se  ubica  a  
Hidalgo  como  el  más  pacífico  el  de  menos  incidencia  y  muchas  cosas  más;;  igual  se  debería  ya  contar  con  algo  más  elaborado  
sobre   la  situación  real  del  campo,  no  sólo   la  cuantificación  de   la  siembra  o   los  tipos  de  producto.  Actualmente  qué  se  está  
haciendo   por   el   campo   del   estado.   Se   tienen   apoyos   individualizados   a   productores,   se   tienen   recursos   de   delegaciones  
federales,   de   proyectos   productivos,   de   la   Sagarpa   federal,   de   la   Sedagroh   local,   de   la   CNC   y   de   organizaciones   como   la  
UNTA,  la  UFIC,  y  todas  las  que  integran  al  Congreso  Agrario  Permanente.  En  el  papel  son  muchos  los  apoyos,  pero  al  parecer  
se  deben  atender  de  forma  más  compacta,  con  la  estrategia  centrada  en  lo  que  más  reditúe  a  productores  y  gobierno.  Hay  
que   aprovechar   la   situación  que   vive   el   campo   hidalguense;;   hay   que  poner   la  meta   a   corto   plazo   para   tener   las  mejores  
condiciones  dentro  del  agro  y  para  elevar  la  calidad  de  vida  de  campesinos.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
¿QUÉ   NOS   DEJA   EL   GOBERNADOR   OLVERA?   Al   gobernador   Francisco   Olvera   le   quedan   unos   13   meses   como  
responsable  del  poder  ejecutivo  y  seguramente  como  todo  gobernador,  aparte  de  preocuparle  cerrar  bien  su  gobierno  querrá  
dejar  un  buen  recuerdo  de  su  paso  en  este  encargo,  que  sólo  es  para  unos  cuantos  que  la  historia  así  lo  quiere  y  a  quienes  
les  da  la  oportunidad  de  dirigir  los  pasos  del  estado  y  que  por  lo  mismo  les  reserva  páginas  especiales  en  su  memoria.  Por  lo  
mismo  cuando  ya   faltan  unos   cuantos  meses  parece   justo   intentar  un   corte  de   caja  para  ver   cuáles  pueden   ser   las  obras  
herencia  de  este  gobernador  y  que  formarán  parte  de  su  paso  por  la  gubernatura  y  que  pasando  el  tiempo  se  dirán  "Esto  lo  
hizo  Olvera"  en  un   juicio  de  no  más  de   tres  palabras  como  es  el   juicio  de   los  ciudadanos  que  no  dan  más  detalles  que  el  
nombre  del  autor  de  las  obras  como  se  dice  los  puentes  de  la  ciudad  de  Pachuca  de  los  que  se  dice  "los  hizo  Osorio"  sin  más  
adornos.  LA  PAZ  Y  TRANQUILIDAD  EL  MAYOR  LOGRO.  Curiosamente  lo  que  puede  ser  su  obra  más  importante  no  se  
puede  medir  por  metros,  ni  por  tamaño,  ni  por  inversión,  porque  no  es  tangible,  porque  no  es  material  sino  de  vida,  porque  
se  refiere  a  la  SEGURIDAD.  Porque  sucede  que  Hidalgo  tiene  el  reconocimiento  internacional  del  Instituto  para  la  Economía  y  
la  Paz  (Institute  for  Economics  And  Peace),  sin  fines  de  lucro  como  el  estado  más  seguro  de  todo  el  país  en  su  análisis  del  
2015  de  acuerdo  a  7   indicadores  que  dan  como   resultado  esta   calificación  en  un   reconocimiento,  que  además   se   subraya  
como  resultado  de  acciones  del  gobierno  del  gobernador  Olvera  para  consolidar  la  paz  y  tranquilidad  social  en  la  vida  de  las  
familias  de  Hidalgo.  Es  decir  que  no  es  gratuito  el  logro,  sino  resultado  de  un  trabajo  bien  hecho  del  gobierno  del  estado  que  
puede  con  todo  derecho  reclamar  el  logro  como  resultado  de  un  proyecto  para  ese  fin.  Y  estando  como  están  las  cosas  en  el  
país  vivir  en  una  tierra  tranquila  y  pacífica  es  algo  que  la  ciudadanía  celebra,  aunque  esto  no  quiere  decir  que  no  tengamos  
nuestros  problemas  como  seguramente  los  eternos  aguafiestas  ya  reclaman  ante  los  hechos  delictivos  que  se  presentan  como  
en   todo   estado   y   que   se   deben   ver,   por   desgracia,   como   normales,   pero   no   en   la   situación   de   otra   entidades   como   nos  
enteramos  todos  los  días.  Este  logro  debe  ser  sin  duda  la  gran  herencia  de  Olvera  y  la  que  debe  ser  defendida  por  quien  le  
suceda  en  la  gubernatura,  pues  sin  ella  el  estado  no  tiene  sentido.  LA  CIUDAD  DEL  CONOCIMIENTO.  Es  otro  de  los  logros  
fuertes   que   se   quedan   como   aporte   de   esta   administración.   Nace   como   respuesta   a   la   urgencia   de   darle   una   puerta   al  
reclamo  de  empleos  a  los  pachuqueños  y  crece  hasta  convertirse  en  una  opción  de  respuesta  para  el  país  en  temas  como  la  
tecnología  en  la  cuestión  del  vestido,  y  la  preparación  académica  en  centros  de  formación  de  alta  capacitación  que  sin  duda  
empieza  ya  a  ser  este  ciudad  del  conocimiento  que  tiene  para  empezar  todo  el  apoyo  del  gobierno  de  la  República.  EL  SUR  
DE  HIDALGO  NUEVO  POLO  INDUSTRIAL  DE  MÉXICO.  Al  final  de  esta  administración  se  habrá  logrado  una  inversión  de  
casi  55  mil  millones  de  pesos  y  tina  creación  de  más  de  50  mil  empleos  lo  que  es  histórico  aparte  de  convertir  esta  parte  del  
estado  en  el  nuevo  polo  de  desarrollo  industrial  del  país  que  no  es  poca  cosa,  pues  por  fin  se  habrá  dado  al  estado  su  valor  
real,  y  dado  todo  él,  peso  que  tienen  las  condiciones  ideales  de  sus  ventajas  geográficas  que  no  tiene  ningún  otro  estado.  Se  
inician   los  mejores   días  para  Hidalgo,   y   una   siembra  que  no   le   tocará   cosechar  a  Olvera.  DEJA  UNA  NUEVA  PACHUCA  
JUNTO  CON  E  LEAZAR  GARCÍA.  La  capital  del  estado  será  una  ciudad  totalmente  diferente  la  que  deje  a  la  que  le  tocó  ver  
cuando  inició  su  gubernatura  y  que  apoyando  en  todo  al  alcalde  Eleazar  García  heredan  juntos  para  bien  de  Hidalgo  queda  
como   herencia   de   dos   gobernantes   que   trabajaron   juntos   para   bien   de   la   capital   del   estado.   las   obras   que   le   cambian   el  
rostro   a   la   ciudad   son:   EL   "TUZOBÚS,   EL   CENTRO   CULTURAL   EL   RELOJ,   LA   CALLE   DE   GUERRERO,   EL   PARQUE   DE   LA  
FAMILIA,  EL  PARQUE  HIDALGO  RENOVADO,  y  todo  el  equipamiento  urbano,  que  apoyó  en  los  proyectos  del  alcalde  Eleazar  
que  aguantó  de  todo  para  hacer  de  Pachuca  una  ciudad  nueva.  Lo  enunciado  puede  ser  parte  de  la  herencia  de  Olvera...  que  
no  es  poco  en  algunos  casos  escenarios  nuevos  y  en  otros  puertas  que  se  abren  para  tiempos  mejores.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  

  
  
Transcurrió  el  proceso  electoral  y  algunas  delegaciones  federales,  que  se  quedaron  sin  titular,  permanecen  a  la  espera  de  los  
nombramientos,  que  podrían  ocurrir  de  un  momento  a  otro.  En  la  SEGOB  en  Hidalgo,  se  especula  quién  y  de  dónde  será  el  
nuevo  delegado  de  esa  dependencia.  Sin  que  exista  certeza  alguna,  el  comentario  preponderante  es  que,  el  nuevo  titular  de  
la  delegación  SEGOB,  podría  ser  un  personaje  "foráneo",  pero  con  los  conocimientos  y  habilidades  necesarias  para  detentar  el  
cargo.  El  antecedente  en  esa  área  es  Daniel  Lara,  que  recientemente  pasó  a  ocupar  la  titularidad  de  la  oficina  en  Hidalgo  de  
la  Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social.  Otra  dependencia  no  menos  importante  es  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  
de  los  Pueblos  Indígenas,  donde  Daniel  Jiménez  Rojo,  despachó  por  un  tiempo  aproximado  de  dos  años.  Tras  la  separación  
del  funcionario  para  sumarse  a  la  fórmula  de  Fernando  Moctezuma  Pereda,  la  delegación  estatal  de  la  CDI  se  quedó  acéfala,  
aunque   tampoco   se   descarta   que   Jiménez  Rojo   pueda   regresar   al  mismo   cargo,   a   la   espera   de   que   el   ajedrez   político   se  
mueva  en  los  próximos  meses.  Una  tercera  dependencia  federal,  que  fue  ocupada  casi  de  manera   inmediata  por  un  nuevo  
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responsable,  es  la  delegación  estatal  de  la  Secretaria  de  Desarrollo  Social,  espacio  al  que  llegó  el  ex  diputado  local  Onésimo  
Serrano  para  evitar  que  se  hundiera  el  "barco"  de  la  SEDESOL,  tras  el  desorden  prevaleciente  en  la  dependencia.  Y  mientras,  
la   delegación   DICONSA   fue   entregada   a   Francisco   Valdespino   Arteaga,   que   desde   hace   unas   dos   semanas   funge   como  
gerente  general  de  esa  representación  de  abasto  popular,  cargo  que,  se  comenta,  fue  antes  que  otra  cosa,  una  deferencia  
hacia  el  senador  hidalguense,  David  Penchyna.  Si  otra  cosa  no  ocurre,  es  posible  que  casi   la   totalidad  de   las  delegaciones  
deberán  estar  cubiertas  en  sus  direcciones,  salvo  la  de  SEGOB,  que  por  ser  estratégica,  podría  esperar  para  otros  tiempos,  en  
función  de  las  exigencias  políticas  del  estado;;  ya  se  verá.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
¿Quiénes  van  y  lo  que  viene?  
  
La   competencia   por   la   candidatura   a   gobernador   en   el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   centra   la   atención   de   la  
opinión  pública  lo  que  deja  en  segundo  lugar  la  selección  de  candidatos  a  diputados  locales  y  de  planillas  a  los  ayuntamientos  
lo   que   no   es   cosa  menor   porque   el   proceso   en   todos   los   partidos   tiene   que   ser   integral   para   lograr   un   resultado   global  
positivo.  Hoy  se  acepte  o  no  existen  siete  aspirantes  a  la  candidatura  a  gobernador:  David  Penchyna,  Carolina  Viggiano,  Omar  
Fayad,  Nuvia  Mayorga,  Jorge  Rojo,  Fernando  Moctezuma  y  Alfredo  Bejos,  ahora  de  eso  a  que  lleguen  a  la  etapa  final  falta  un  
largo  trecho  aunque  no  lo  parezca  porque  las  elecciones  estatales  y  municipales  serán  en  junio  de  2016.  No  será  fácil  armar  

pueden  darse  el  lujo  de  perder  los  principales  municipios  además  de  garantizar  la  mayoría  en  el  Congreso  Local,  así  que  las  
aguas  empiezan  a  moverse  porque  de  los  siete  que  aspiran  a  la  primera  magistratura  sólo  habrá  uno  y  los  otros  seis  seguro  
querrán  posiciones.  Conciliar  intereses  y  lograr  equilibrios  en  el  PRI  no  es  tarea  fácil,  pero  mostrará  liderazgo  y  capacidad  en  
la  jefatura  del  grupo  priista  en  el  poder,  de  ello  dependerá  en  buena  medida  un  resultado  positivo  en  las  elecciones  de  2016,  
lo  que  difícilmente  sucederá  en  los  principales  partidos  opositores.  Acción  Nacional  (PAN)  está  más  dividido  ahora  y  el  Partido  
de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  sólo  se  observa  débil,  Morena  no  tiene  estructura  suficiente  a  Nueva  Alianza  (Panal)  no  
le  alcanza;;  Encuentro  Social  (PES)  no  tiene  fuerza  suficiente  y  el  posible  candidato  independiente  Gerardo  Sosa  aún  la  piensa  
y  no  se  ve  por  el  momento  un  desertor  del  PRI.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Ahora  resulta  que  siempre  sí:  La  ilusión  y  el  desencanto  fueron  padecimientos  de  todos  los  hidalguenses;;  primero  cuando  
se  nos  dijo  que  el  gobierno  federal   construiría  una  refinería  en  un  punto  del  país  y  en  una   lucha  entre  10  entidades  ganó  
Hidalgo,  luego  vino  la  decepción  cuando  se  dijo,  durante  el  gobierno  del  panista  Felipe  Calderón  Hinojosa,  que  siempre  no  se  
haría.  Es  más  el  proyecto  de  construir  refinerías  se  canceló  "por   inviable".  Los  hidalguenses  quedamos  endeudados  con  un  
crédito  de  mil  500  millones  de  pesos  que,  por   fortuna,  ahora  dice  Petróleos  Mexicanos   (Pemex)  que  nos  devolverá   (es  un  
decir.  porque  el  que  recibirá   los  recursos  es  el  gobierno.  que  se  debe  al  pueblo)  y  entonces  tendremos  de  nuevo  recursos  
frescos  para  enfrentar  los  retos  en  construcción  de  infraestructura  y  atención  de  las  demandas  de  más  y  mejores  servicios.  
Bien,   ahora   resulta   que   el   Consorcio   Refinerías   Unidas   de  México   presentará   a   la   Secretaría   de  Energía   un   proyecto   para  
construir  seis  refinerías-igual  que  se  planteó  antes-con  capital  "100  por  ciento  privado"  y  con  una   inversión   inicial  de  6  mil  
millones  de  dólares.  Así  se  producirán  360  mil  barriles  diarios  de  petrolíferos.  Las  nuevas  plantas  utilizarán  petróleo  mexicano  
tipo   Maya   que   se   compraría   a   Pemex.   Esas   nuevas   refinerías   se   construirán   en   Cadereyta,   Nuevo   León;;   en   Campeche,  
Campeche;;  Dos  Bocas  Minatitlán  y  Tuxpan,  Veracruz;;  Lázaro  Cárdenas.  Michoacán;;  Manzanillo,  Colima,  Salina  Cruz,  Oaxaca:  
y,  Tula,  Hidalgo.  Apenas  el  año  pasado  el  titular  de  la  Secretaría  de  Energía  Pedro  Joaquín  Coldwell,  canceló  el  proyecto  de  
Tula  y  pretextó  entonces   que:   "la  estrategia  del  plan  de  negocios  que  más   conviene  al  país   y  a  Pemex  es  modernizar   las  
refinerías   existentes".   Para   ello   se   ordenó   la   reconfiguración   de   las   refinerías   ya   existentes   incluida   la   "Miguel   Hidalgo"  
ubicada  en  Tula  Allende.  Con  todo  ello  se  nos  hizo  creer  que  la  construcción  de  refinerías  ya  no  era  una  opción  en  el  contexto  
mundial,  incluso  en  algunos  medios  especializados  se  explicó  sobre  una  tendencia  a  su  desaparición  por  incosteables.  Ahora  
resulta  que  sí  es  viable  y  que  se  construirán,  con  dinero  privado.    
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Hidalgo:   puras   buenas   noticias:  Hidalgo   tiene   razones   para   sonreír   y,   por   supuesto,   sentirse   seguro.   El  más   reciente  
reporte  del  Instituto  para  la  Economía  y  la  Paz  dio  a  conocer  que  Hidalgo  es  el  estado  más  pacífico  del  país,  y  que  las  zonas  
metropolitanas  de  Tulancingo  (2)   y  Pachuca   (5)  están  entre   las   cinco  más  pacíficas  de  México.   ¡Vaya!  Tal  vez  no  sea  una  
sorpresa  debido  a  que  muchos  de  los  hidalguenses  reconocen  que  hay  seguridad  en  el  estado,  pero  aparecer  en  tan  buena  
posición  en  dicho  reporte  es  motivo  para  celebrar.  El  reporte  toma  en  cuenta  siete  factores,  e  Hidalgo  es  siempre  uno  de  los  
punteros:   homicidios   (posición   4),   crímenes   violentos   (posición   8),   crímenes   con   armas   (posición   6),   encarcelamiento  
(posición   6),   presupuesto   policial   (posición   12),   crimen   organizado   (posición   5)   y   eficiencia   de   la   justicia   (posición   1).   La  
combinación  de  estos  factores  colocó  a  Hidalgo  en  primer  lugar,  por  encima  de  Yucatán,  Querétaro,  Campeche  y  Tlaxcala.  En  
cuanto  a   las  cinco  zonas  metropolitanas  más  pacíficas  están  primero  Orizaba  (Veracruz),  seguidas  de  Tulancingo  (Hidalgo),  
Campeche  (Campeche),  Los  Cabos  (BCS)  y  Pachuca  (Hidalgo).  Nada  mal,  pues,  contar  con  dos  lugares  en  los  cinco  primeros  
lugares   del   conteo.   Aquí,   entonces   hay   que   felicitarnos   todos.   Los   ciudadanos   primero   porque   son   pieza   clave   de   este  
resultado.   Podremos   ser   combativos,   pero   eso   no   va   sumado   a   la   violencia.   Las   autoridades,   todas,   también   merecen  
felicitación.  No  siempre  lo  reconocemos,  pero  es  evidente  que  se  hace  un  esfuerzo  y  se  logran  resultados.  Lo  más  importante,  
por  supuesto,  es  mantener  esa  calificación  no  sólo  por  aparecer  bien  en   los  reportes,  sino  porque  nos  merecemos  vivir  en  
paz.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que   quienes   unieron   fuerzas   ante   las   protestas  magisteriales   por   el   examen   docente   para   la   promoción   de  maestras   y  
maestros   fueron   los   titulares  de   la  Secretaría  de  Educación  de  Hidalgo,  Miguel  Ángel  Cuatepotzo,  y  el   líder  del  SNTE  en  el  
estado,  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo  quienes  salieron  al  paso  de  sus  detractores  con  un  comunicado  institucional  en  el  
que  aclaran  que  su  única  postura  es  la  de  mantener  la  evaluación  en  beneficio  de  lo  que  defienden  que  es  la  educación  para  
las  niñas  y  niños  hidalguenses.    
  
:   Que,   según   el   Centro   de   Integración   juvenil   en   Pachuca,   hay   dos   colonias   que   destacan   por   sus   altos   consumos   de  
sustancias  legales  e  ilegales  adictivas,  una  es  Cubitos,  la  otra  el  Centro,  además  de  que  en  la  zona  metropolitana,  en  Mineral  
de  la  Reforma,  destaca  La  Providencia  con  altos  índices  de  consumo,  por  lo  que  se  alistan  nuevas  estrategias  para  inhibir  la  
práctica  de  adicciones  en  jóvenes  de  12  a  29  años  pues  es  el  grupo  más  afectado  por  este  fenómeno.  
  
  :  Que  hablando  de  Mineral  de  la  Reforma,  los  usuarios  del  cementerio  municipal  acusan  que  persiste  un  descuido  total  del  
espacio,  pues  el   lugar   luce   con  mucha  vegetación,  hace   falta  agua  y  además   carece  de  vigilancia;;   a   la   fecha  hay   tumbas  
dañadas,   además   de   que   las   oficinas   que   están   a   la   entrada,   así   como   los   sanitarios,   que   se   supone   deberían   estar   en  
funcionamiento,  simplemente  lucen  abandonados.  La  dirección  de  Servicios  Municipales  debería  poner  atención  y  rehabilitar  el  
camposanto.  
  
  :  Que  quien  al  parecer  la  libró  fue  Hugo  Mendoza  Vargas,  representante  de  la  Unidad  de  la  Fuerza  Indígena  y  Campesina  en  
Atotonilco  de  Tula,  porque  luego  de  su  abierto  apoyo  al  ya  diputado  electo  Fernando  Moctezuma,  la  dirigencia  estatal  de  esta  
organización  "campesina"  no  piensa  expulsarlo  de  sus  filas.  Dicen  que  bastará  con  un  llamado  de  atención  y  que  siga  en  su  
puesto   como  si   nada,  así   que  este  personaje   seguirá  dentro  de   la  UFIC   luego  de  apoyar  al   ex   secretario  de  Gobierno  del  
estado.  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Es  una  campaña  sobre  la  concientización  para  lo  cual  nos  vamos  a  apoyar  en  el  transporte  público,  se  van  a  sacar  algunos  
eslogan  en  los  diferentes  medios,  va  a  incluir  inclusive  algunos  cartelones,  pegotes  y  demás  que  van  a  estar  en  el  transporte  
para  sensibilizar  a  la  sociedad"    
Martha  Hernández  Rojo    
Titular  de  IAAMEH  sobre  campaña.    
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"Nos  queda  claro  que  las  universidades  públicas  son  factor  estratégico  para  el  desarrollo  nacional;;  por  ello  reconozco  el  apoyo  
otorgado  por  el  gobierno  federal  para  hacer  de  la  educación  pública  el  eje  estratégico  que  transforma  al  país"    
Francisco  Olvera  Ruiz    
Gobernador  sobre  convenio  con  Durango  para  beneficios  de  universidades  públicas.    
  
"Estoy  convencida  que  las  mujeres  como  ustedes  son  líderes  por  el  solo  hecho  de  haber  asumido  una  determinación  más  en  
sus  vidas,  por  haber  decidido  mejorar  su  realidad,  donde  el  liderazgo  abarca  su  propia  vida"    
Guadalupe  Romero  Delgado    
Presidenta  DIF  Hidalgo  sobre  reconocimiento  a  mujeres  líderes.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   hoy   en   la   sala   de   prensa  de  palacio   de   gobierno,   la   legisladora   federal   Edith  Avilés   Cano,   junto   a   funcionarios   de   la  
Secretaría  de  Turismo  del  estado,  ofrecerán  una  conferencia  de  prensa,  donde  informarán  sobre  la  emisión  de  un  billete  de  la  
Lotería  Nacional  que   llevará   la   imagen  del   convento  de  Actopan,   con  motivo  del  469  aniversario  de   la   fundación  de  aquel  
municipio.  Quedará  pendiente  saber  la  fecha  cuando  la  lotería  nacional  emita  el  citado  billete.  
  
que  del  odio  al  amor  hay  un  solo  paso  y  eso  quedó  demostrado  este  lunes,  cuando  el  ahora  presidente  estatal  del  PAN,  Asael  
Hernández   Cerón,   descargó   de   culpa   al   expresidente   Alejandro   Moreno   Abud   del   faltante   de   5   millones   de   pesos   que  
aseguraba  había  desfalcado  al  comité  estatal.  Ahora,  todo  es  miel  sobre  hojuelas,   luego  que  el  ex  dirigente  panista  decidió  
alinearse.  
  
que  quienes  ya  traen  pleito  cazado  son  Cipriano  Charrez  alcalde  de  Ixmiquilpan  y  Gerardo  Salomón  Bulos,  delegado  de   la  
SCT  en  Hidalgo,  pues  se  dice  que  aunque  en  público  hay  abrazos  y  buenas  palabras,  al  interior  de  las  reuniones  de  trabajo  

que  el  edil  de  extracción  panista  busca   impedir  a  toda  costa  que  las  constructoras  que   laboran  para   la  SCT  realicen  obras,  
para  que  se  le  entreguen  a  su  hermano  Vicente.  
  
que  quien  ya  anda  buscando  desesperadamente  donde  roer  otro  hueso  es  Arturo  Aparicio,  líder  del  casi  extinto  Partido  del  
Trabajo  (PT);;  aunque  

e  
tiene  varias  cuentas  por  pagar,  entre  ellas  lo  que  se  gastó  y  debe  regresar  al  IEE,  y  sus  ahorros  no  alcanzarían  para  solventar  

  
  
que   nula   fue   la   convocatoria   que   alcanzó  
Sánchez.  El  antes  líder  moral  apenas  logró  convence  a  ocho  docentes  para  portar  cartulinas  y  contra  el  examen  de  oposición.  
Con  ello  se  demuestran  dos  cosas:  que  los  maestros  en  Hidalgo  se  han  comprometido  con  su  trabajo  y  que  Jiménez  Sánchez  
poco  o  nada  pesa  entre  el  magisterio   luego  de   la  caída  de  su  madrina  política  Elba  Esther  Gordillo  y  de  su  mano  derecha  
Mirna  García  López.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
La  reforma  energética  abre  camino  en  tierras  toltecas.  
  
(Redacción,  página  web)  
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Visto  Bueno-   

En  medio  de  la  controversia  por  la  evaluación  a  profesores,  que  ya  llegó  a  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN),  
docentes  de  nivel  secundaria  recibieron  la  instrucción  de  aprobar  a  todos  sus  alumnos  en  todas  las  materias,  sin  importar  que  
durante  el  ciclo  escolar  hayan  hecho  o  no  los  méritos  suficientes.  Es  decir,  con  sólo  asistir  a  las  aulas  los  estudiantes  tienen  
garantizado   pasar   de   año.  
reprobación,   para   en   unos   años   decir   que   los   avances   se   lograron   gracias   a   la   reforma   educativa.      De   acuerdo   con   los  
inconformes,  por  una  sola  materia  o  alumno  reprobado  serán  citados-junto  con  el  director  del  plantel-para  que  fundamenten  
tal  reprobación  ante   la  supervisión  correspondiente,  pues  se  consideraría  que  el  docente  está   fallando  en  actividades  como  

-
  

que   en   enero   pasado   sufrió   el   conocido   abogado   Edgar  
Blanco  Paredes,  por  parte  de  un  supuesto  comando  armado  en  el  municipio  de  Atitalaquia,  no  fue  tal,  sino  que  

a   colonia  
Arboledas,  en  Tula.  Desafortunadamente  el  desenlace  de  esta  historia  de  todas  formas  fue  trágico.  Ayer,  la  Procuraduría  de  

decidieron   privarlo   de   la   vida.   Como   los   conocía,   pensaron   que   lo   más   seguro   era   que   los   denunciaría   si   lo   dejaban   en  
libertad.   -pues  serán  culpables  hasta  que  el   juez  dicte  
sentencia-responden  a  los  nombres  de  Martín  Mendoza  Herrera  y  Héctor  Pereyra  Rojas.  De  acuerdo  con  la  legislación  vigente  
en  la  entidad,  podrían  alcanzar  una  pena  de  hasta  80  años  de  prisión.  

  (Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
En  marcha  renovación  de  dirigencia  tricolor    
Ricardo  Crespo  dejará   la   presidencia   del   Comité  Directivo  Estatal   del   Revolucionario   Institucional   como  pocos,   es   decir   en  
calidad  de  triunfador  absoluto  en  cada  uno  de  los  comicios  que  tuvo  a  su  cargo.  Vaya  pues  que  ganó  de  todas  todas,  además  
de  lograr  reunificar  los  destinos  tricolores  sin  utilizar  la  estructura  para  beneficio  personal,  como  ha  sido  una  constante  en  los  
que  han  tenido  a  su  cargo  la  dirigencia  priísta  en  la  entidad.  Tan  ha  sido  así,  que  uno  de  sus  "ex"  aprovechó  su  paso  por  la  
misma  para  bosquejar   lo  que  después  se   transformaron  en  SUS  redes  que  a   la  postre   lo  podrían  postular  como  candidato  
"independiente"   al   gobierno   de   la   entidad.   Así   las   cosas   el   destino   de   Crespo   se   antoja   interesante,   pero   sobre   todo  
merecedor  de  un  buen  puerto.  Asunto  de  esperar  para  saber  cómo  se  paga  a  quien  cumplió  con  creces  su  encomienda.    
  
Panistas,  puro  amor    
Ahora  resulta  que  Alejandro  Moreno  Abud  y  Asael  Hernández  están  por  mandar  a  imprimir  carteles  donde  se  vean  sus  rostros  
con  la  leyenda  que  diga:  "Ale  y  Asa,  se  aman".  Fíjese  usted  nada  más.  Por  supuesto  que  nadie  les  cree  nada  de  lo  que  han  
dicho,  porque   luego  de  andar  en   los  tribunales  y  acusarse  uno  a  otro  de  una  mil   lindezas,  resulta  que  se  han  jurado  amor  
eterno.  No,  no.  de  *plano  que  no  les  cree  pero  ni  su  abuelita.  En  tanto  'dejaron  al  PAN  en  una  situación  crítica,  además  de  
abrirle  las  puertas  de  par  en  par  a  quienes  hoy  mismo  tienen  media  franquicia  en  su  poder  del  blanquiazul.    
  
Y  se  los  repito:  histórico,  el  fraude  cometido    
Siguen  con  que  el  kiosco  de   la  Plaza  Independencia,  construido  eres  el  91  y  93  es  absolutamente  histórico.  Nadie,  salvo   la  
cronista  de  la  ciudad,  han  manifestado  que  no,  efectivamente  no  lo  es,  amén  de  que  su  rehabilitación  en  esos  mismos  años  
careció   de   seriedad   al   hacer   pasar   yeso   blanco   y   varilla   por   cantera.   Por   supuesto   que   se   los   repito:   histórico   el   fraude  
cometido   en   esa   época,   eso   sí   fue   histórico   y   de   plano   cínico.  Así   que  no  me   salgan   con  que   son  defensores   de   nuestra  
nostalgia.  No  les  creo.    
  
Sin  recortes  en  el  presupuesto    
Buena  noticia  que  el  presupuesto  del  estado  se  mantiene  sin  disminuciones  de  ningún  tipo.  Algunos  maldicen  que  así  sea,  
porque  prenden  veladoras  a  todos  los  santos  habidos  y  por  haber  para  que  la  administración  estatal  caiga  en  un  'bache.  Es  
decir  que  si  le  va  mal  al  gobierno,  y  con  ello  a  todos  los  hidalguenses,  a  ellos  les  van  bien.  Celebrarían  con  gusto  si  se  anuncia  
un  recorte.  Pero  no  hay  de  limón.    
(Redacción,  página  03A)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  23  

1133  

La  Crónica  de  Hoy-   
  
Por  primera  vez  en  la  historia  del  estado  las  autoridades  del  ramo  jurídico  realizan  un  juicio  oral,  como  parte  de  los  ajustes  
para   la   puesta   en   marcha   del   Nuevo   Sistema   De   Justicia   Penal;;   en   tal   sentido   diferentes   representantes   de   medios   de  
comunicación   fueron   invitados   especiales   para   presenciar   el   proceso   y   darlo   a   conocer   a   la   opinión   pública.   También   fue  
testigo  de  dicha  labor  el  presidente  del  TSJEH,  quien  se  dijo  complacido  por  el  trabajo  desarrollado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Sinuhé  Ramírez:  Demuestra  El  dirigente  de   la  Sección  XV  del  SNTE  en  Hidalgo  que  existe  voluntad  por  parte  del  
gremio  magisterial  para  abonar  en  acuerdos  CON  las  autoridades  educativas  a   fin  de  construir  en  beneficio  del  sector  pero  
también  de  quienes  reciben  instrucción  al  interior  de  las  aulas.  Con  ello  Ramírez  Oviedo  gana  puntos,  tal  como  se  vio  este  fin  
de  semana  con  el  examen  de  promoción  docente.  
  
Abajo-Vicente  Charrez:  Bajo  el  abrigo  de  su  organización  política  Avance,  Vicente  Charrez  parece  decidido  a  ser  gente  de  
problemas  en  el  Valle  del  Mezquital,  Este   líder  hermano  del  alcalde  de   Ixmiquilpan,  posee  esa  misma  sangre  bélica  que   lo  
alienta  a  resolver  conflicto  a  golpes.  La  necedad  es  un  asunto  de  familia  para  los  Charrez  Pedraza  y  no  hay  un  solo  mes  en  el  
que  no  den  muestra  de  ello.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
APRESURADOS    
La  invitación  de  Acción  Nacional  (PAN)  para  conformar  alianzas  con  otros  partidos  sigue  abierta,  la  dirigencia  estatal  insiste  a  
las   cúpulas   de   oposición   en   la   urgencia   de   iniciar   diálogos   y   acordar   términos   para   la   coalición,   pues   el   Revolucionario  
Institucional  (PRI)  ya  tiene  trabajo  adelantado  respecto  a  estructuras  jurídicas  y  activación  de  seccionales.  Lo  malo  para  las  
fuerzas  opositoras  en  Hidalgo  es  que  el  proceso  para   renovar  gubernatura,  diputaciones   locales  y  ayuntamientos  está  a   la  
vuelta  de  la  esquina  y  si  pretenden  una  plataforma  seria  tienen  que  apresurar  el  consenso.    
  
POR  FIN    
Esta  semana  rendirá  protesta  Diana  Montes  como  diputada  propietaria  de  Nueva  Alianza  en  el  Congreso  hidalguense,  luego  
de  más  de  dos  meses  que  Sandra  Hernández  solicitó  licencia  por  tiempo  indefinido  en  la  LXII  Legislatura,  ahora  sí  la  Comisión  
de  Legislación  y  Puntos  Constitucionales  emitió  un  dictamen  para  llamar  a  la  representante  del  partido  turquesa;;  es  decir,  que  
ya  sesionarán  con  la  asistencia  de  los  30  parlamentarios  locales.    
  
RIESGOS  
Ante  la  aparente  complacencia  de  la  Subsecretaría  del  Transporte,  que  encabeza  Roberto  Terán,  los  trabajadores  del  servicio  
público   de   la   zona   quitas  metropolitana   de   Pachuca   siguen   alterando   las   tarifas   a   los   usuarios,   saturan   las   unidades   con  
pasajeros  y  no  hay  autoridad  que  los  sancione,  a  pesar  de  que  firman  acuerdos  con  los  concesionarios  y  representantes  del  
autotransporte.    
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Diputados  en  lista  de  espera  
  
SIN  PROBLEMAS  POSELECTORES  relevantes  culminaron   las  elecciones  de  diputados   federales  en  el  estado  de   Hidalgo.  EN  
ESE   ESCENARIO,   SE   PREPARAN   para   ocupar   sus   curules:   Carolina   Viggiano,   Guadalupe   Chávez   Acosta,   Pedro   Luis   Noble  
Monterrubio,  Fernando  Moctezuma  Pereda,  Alfredo  Bejos  Nicolás  y  Gloria  Hernández  Madrid.  ES  PREMATURO  saberlo,  pero  
tienen   posibilidades   de   despachar   eventualmente   en   el   Palacio   de   San   Lázaro,   y   se  mantienen   en   lista   de   espera,   uno   o  
algunos  de   los  suplentes  de   las   fórmulas  ganadoras,  a  saber:  Brenda  Flores  Franco,  María  Luisa  Pérez  Perrusquía,  Ernesto  
Vázquez  Baca,  Daniel  Jiménez  Rojo,  José  Luis  Lima  González,  Silvia  López  González  y  Fernando  Pérez  Rodríguez...  ESTÁ  POR  
firmarse  en  acuerdo  mediante  el   cual  Pemex,  a   cargo  de  Emilio   Lozoya,  adquiera   la  deuda  contratada  por  el  Gobierno  de  
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Hidalgo   para   la   compra   de   terrenos   donde   se   construiría   la   Refinería   Bicentenario.   EL   MISMO   secretario   de   Finanzas   y  
Administración  del  Gobierno,  Aunard  de  la  Rocha,  se  refirió  recientemente  a  las  gestiones  que  culminarán  con  el  convenio  que  
le   ahorrarán   al   estado   la   friolera   de   casi   dos  mil  millones   de   pesos.   NO   SOLO   se   dejarán   de   pagar   las  mensualidades   o  
abonos,  sino  que  se  reintegraría  una  cantidad  cuantiosa  de  lo  que  ya  se  había  erogado  por  ese  concepto...  EL  SECRETARIO  
de   Seguridad   Pública,   Alfredo   Ahedo   Mayorga,   afirma   que   se   mantienen   estables   los   índices   delictivos   en   el   estado   de  
Hidalgo.  NO  QUIERE  DECIR  QUE  no  ocurran  ilícitos  porque  cada  día  en  todo  el  estado  se  hurtan  alrededor  de  cinco  vehículos  
automotores  y  aunque  la  tasa  es  baja,  en  comparación  con  otras  entidades,  no  deja  de  ser  preocupante  para  la  autoridad  que  
busca  implementar  las  acciones  de  protección.  DE  ACUERDO  CON  el  funcionario  estatal,  ha  sido  muy  eficiente  la  recuperación  
de   vehículos   robados,   ya   que   la   cifra   regular   es   de   cinco   al   día.   PARA   ESE   propósito   son  muy   importantes   los   retenes   y  
revisiones   que   se   realizan   cotidianamente   por   parte   de   elementos   de   Seguridad   Pública   en   todo   el   estado.   POR   CIERTO,  
Ahedo   Mayorga   recomendó   a   la   población   que   revise   bien   las   unidades   usadas   que   compra   a   través   de   tianguis   o   de  
particular  a  particular.  EN  OCASIONES  RECIBEN  gato  por   liebre   los  compradores  de  buena   fe,  cuando  adquieren  vehículos  
robados  con  documentación  falsa.  LAS  AUTORIDADES  de  Seguridad  Pública  tienen  acceso  a  los  datos  de  la  Plataforma  México  
donde  puede  verificarse  la  lícita  procedencia  de  cada  unidad..  REITERÓ  EL  SECRETARIO  QUE  en  Hidalgo  los  delitos  de  alto  
impacto  o  más  recurrentes  son  los  robos  a  vehículos  y  a  casas  habitación,  por  ello  nunca  está  de  más  recordar  a  la  población  
que  adopte  medidas  preventivas  o  de  autoprotección  a  fin  de  coadyuvar  en  la  labor  de  las  autoridades...  EN  HIDALGO  pronto  
se   legislará  para  aprobar   las  bodas  gays,  pues  hoy   en  día   casi   todas   las  parejas  del  mismo  sexo  que  quieren  emparentar  
legalmente   tienen  que  acudir  al  Distrito  Federal.  Es  el   caso  de  Edgar  Pineda  Estrada  y  Carmen  Gerardo  Martínez  Vázquez,  
hidalguenses   vecinos   de   Atotonilco   de   Tula,   que   cumplieron   dos   años   de   matrimonio.   DE   ACUERDO   CON   una   nota   del  
compañero   reportero  César  Martínez,  de  El  Sol  Tula-Tepeji,   la  pareja  ya  está   en  planes  de  adoptar  una  niña,  para   lo  cual  
iniciaron  trámites  en  la  vecina  entidad,  información  que  resulta  interesante.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Se   agudiza   la   tragedia   de   los   niños  migrantes:  Milton,   un   salvadoreño   de   16   años   de   edad,   miente  
cuando  dice  que  durmió  en  los  alrededores  del  parque  de  esta  población,  ya  que  en  realidad,  la  noche  inmediata  pernoctó  en  
La  Mesilla,  Guatemala,  desde  donde  partió,   con  el  pelo  embadurnado  de  gel,   hacia  este   lugar  donde   todo  el  día   se   la   ha  
pasado   pidiendo   dinero   a   los   transeúntes;;   su   objetivo,   dice,   es   llegar   al   centro   del   país   en   los   próximos   días.  

  unos  70  mil  
habitantes,   donde  grupos   de  pandilleros,   que   usan   fusiles   de   asalto,   están   enfrentados   desde  hace   varios  meses   por   una  
pugna  interna  de  la  pandilla  Barrio  18.  En  los  alrededores  de  las  terminales  de  transporte  que  corren  de  Frontera  Comalapa  a  
Ciudad   Cuauhtémoc   y   Comitán   de  Domínguez,  Milton   se   acerca   a   las   personas   que   desayunan   en   los   puestos   de   comida  

   Algunos,   generosos,   le  
sueltan  de  inmediato  los  5,  10  pesos,  pero  otros,  se  voltean  e  ignoran  al  joven  con  desprecio.  Con  Milton  viaja  Jimmy,  de  San  

Lina.  El  hondureño  cuenta  que  con  el  dinero  que  reúnan  viajarán  a  Chicomuselo,  a  unos  35  kilómetros  de  aquí,  para  luego  
llegar  a  Rizo  de  Oro,  atravesar  la  presa  La  Angostura,  el  más  grande  embalse  del  país  que  va  de  la  frontera  con  Guatemala  al  
centro   del   estado,   para   de   ahí   tratar   de   avanzar   hasta   Tuxtla   Gutiérrez,   la   capital   del   estado.   Aunque   hay   otra   ruta   que  
recorre  toda  la  Sierra  Madre  de  Chiapas,  desde  Siltepec  a  Jaltenango  y  Villacorzo,  para  llegar  a  Villa  Flores,  a  90  kilómetros  de  
Tuxtla  Gutiérrez,  el  hondureño  dice  que  esta  vez  prefieren  incursionar  por  La  Angostura.  Ambos  jóvenes,  con  al  menos  tres  
deportaciones  en  su  haber,  la  última  en  febrero  pasado,  son  parte  de  los  11  mil  893  menores  centroamericanos  que,  en  el  
marco  del  Programa  Frontera  Sur,  han  sido  asegurados  por  el   Instituto  Nacional  de  Migración  (INM)  en   los  primeros  cinco  
meses  de  2015,  lo  que  representa  un  incremento  de  49%  respecto  del  mismo  periodo  del  año  anterior  cuando  8  mil  3  niños  y  
jóvenes  fueron  presentados  ante  las  autoridades  migratorias.  El  INM  señaló  que  del  total,  6  mil  113  menores  detenidos  por  el  
INM  viajaban  solos  o  en  algunos  casos  con  traficantes  de  personas,  mientras  que  5  mil  780  iban  con  algún  familiar.  Además,  
dos  terceras  partes  tienen  una  edad  de  entre  12  y  17  años.  Del  total,  8  mil  60  son   hombres  y  3  mil  833  mujeres.  Destaca  
también  que  98%  de  los  menores  que  son  asegurados  provienen  de  Guatemala,  Honduras  y  El  Salvador,  y  que  72%  de  los  
casos  ocurren  en   sólo   tres  estados:  Chiapas,  Veracruz   y  Tabasco.  Reincidencia.  ¿Cómo  conoces   tantas   rutas?,  se   le  
pregunta  al  hondureño.   A  mí  ya  me  deportaron  tres  veces,  ya  sea  desde  México  o  desde  Estados  Unidos  y  conozco  estos  
caminos.  Tres  veces  me  han  tirado,  dice.  Milton  afirma  que  a  él  lo  han  detenido  dos  veces.  Desde  que  dejaron  El  Salvador  y  
Honduras,  esta  es  la  tercera  y  cuarta  ocasión  que  Milton  y  Jimmy  tratarán  de  cruzar  al  territorio  mexicano,  pero  lo  harán  por  

   Sobre   La   Angostura,   la  
Armada  de  México  realiza  recorridos  en  lanchas  de  desembarco,  mientras  que  la  Policía  Estatal  Preventiva  (PEP),  ha  instalado  
retenes   en   varios   puntos   de   la   carretera   que   va   de   la   cabecera  municipal   de   Chicomuselo   a   Rizo   de  Oro,   comunidad   del  
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municipio  de  La  Concordia,  para  revisar  los  vehículos  del  transporte  público  en  los  cuales  a  veces  transitan  los  migrantes.  Los  

costo  del  pasaje  de  un  transporte  público,  se  sienten  decaídos  a  tan  sólo  unos  kilómetros  de  la  frontera  con  Guatemala,  pero  

   .  El  hondureño  salió  de  
vivir  en  ese  lugar  corría  el  riesgo  de  ser  extorsionado  por  las  numerosas  pandillas  que  ahí  operan.  Por  eso,  agrega,  optó  por  
no  quedarse  en  su  país.  El  caso  de  Milton  es  similar.  Expresa  que  en  Zacatecoluca,  pueblo  de  donde  es  originario,  no  hay  

.  
Milton  y  Jimmy  se  conocieron  en  territorio  guatemalteco,  en  La  Mesilla,  a  un  paso  de  entrar  a  México  y  desde  hace  dos  días  
se  acompañan  en  el  trayecto  hacia  la  frontera  norte.  Ahí  durmieron  la  noche  inmediata  que  llegaron  a  Frontera  Comalapa,  en  
la   primera   Urvan   que   salió   de   Cuauhtémoc.   Optaron   por   no   tomar   la   carretera   Panamericana,   que   va   de   La   Mesilla,  
Guatemala  a  Tuxtla  Gutiérrez,  para   transitar  por   caminos  menos  vigilados  por  el   Instituto  Nacional  de  Migración   (INM),  el  
Ejército,  la  Policía  Federal  y  la  policía  estatal,  instancias  que  mantienen  un  puesto  de  control  en  un  tramo  de  300  kilómetros.  

puestos  de  comida  rápida,  donde  seguirán  pidiendo  dinero  para  continuar  con  su  periplo.  (Fredy  Martín,  primera  plana)  
La   Jornada-Prácticamente   se   fusiló   a   11   de   los   22   en   Tlataya:   peritos:   Peritajes   de   la   Procuraduría   General   de  
Justicia  del  Estado  de  México  (PGJEM)  y  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  revelan  que  de  las  22  personas  que  
fueron   abatidas   por   elementos   del   Ejército   el   30   junio   de   2014,   dentro   de   una   bodega   en   el   municipio   mexiquense   de  

  no  
se  menciona   que   hubieran   disparado   contra   los  militares.   En   los   documentos   se   da   cuenta   de   que   estaban   descargadas  
(desabastecidas)  las  armas  de  tres  víctimas,  a  las  que  en  las  primeras  investigaciones  se  les  señalaba  como  participantes  en  
el  enfrentamiento  con  los  integrantes  de  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena).  Los  estudios  forenses   con  los  cuales  
la  PGR  sustentó  las  acusaciones  de  homicidio  en  contra  de  tres  soldados  en  agravio  de  nueve  de  las  22  víctimas   indican  que  
los  militares  también  utilizaron  en  estos  hechos  un  fusil  al  que  le  borraron  la  matrícula  y  otra  arma  de  la  cual  no  se  precisó  su  
origen.  Los  militares   siempre  con  base  en   los  estudios    realizaron  al  menos  160  disparos  y   las  víctimas  12.   Los  soldados  
impactaron  60  balas,  todas  en  la  zona  torácica  de  los  presuntos  delincuentes.  El  reporte  refiere  que  tres  balas  lesionaron  a  un  
miembro  del  Ejército,  y  para  el  estudio  forense  se  analizaron  las  huellas  de  los  impactos  en  un  chaleco  antibalas.  La  Jornada  
obtuvo   copia  de   los  peritajes  mediante  una   solicitud   de   información  pública  y  en  ella   se  documenta  que   algunos  militares  
dispararon   a   corta   distancia   a   varias   de   las   víctimas   y   los   casquillos   de   los   cartuchos   percutidos   quedaron   a   escasos   70  
centímetros  de  los  cadáveres,  lo  que  confirmaría  las  versiones  que  aparecieron  después  en  ese  sentido  y  la  descripción  que  
peritos  dieron  de  las  fotografías  que  se  publicaron  en  este  diario  el  26  de  septiembre  de  2014.  El  año  pasado,  una  de  las  tres  
mujeres  que  sobrevivieron  a  lo  sucedido  en  la  bodega  reveló  que  sólo  uno  de  los  hombres  fue  abatido  en  enfrentamiento  y  
los  demás  se  entregaron,  fueron  interrogados  y  luego  privados  de  la  vida.  Hoy,  las  tres  mujeres  son  testigos  protegidos.  Los  
resultados   forenses   difieren   diametralmente   de   la   versión   que   el   día   de   los   hechos   difundió   la   Sedena   por  medio   de   un  

al  102/o.  Batallón  de   Infantería  adscrito  a   la  22/a.  Zona  Militar,  al   realizar   reconocimientos   terrestres,  a   inmediaciones  del  
poblado   Cuadrilla   Nueva,   municipio   de   Tlatlaya,   México,   ubicó   una   bodega   que   se   encontraba   custodiada   por   personas  
armadas,  mismas  que  al  percatarse  de   la  presencia  de   las   tropas  abrieron   fuego,  por   lo  que  el  personal   castrense   repelió  

una  mujer),  se  aseguraron  en  el  lugar  25  armas  largas  (16  fusiles  Ak-47  calibre  7.62X39  mm.,  6  fusiles  AR-15  calibre  0.223,  
un  fusil  marca  Calico  y  dos  escopetas  calibres  12  y  0.22);;  13  armas  cortas  (cuatro  calibre  9  mm.,   tres  calibre  0.45,  cuatro  
calibre  0.38  súper,  una  calibre  0.22  y  un  revólver  calibre  0.38  especial);;  una  granada  de  fragmentación,  112  cargadores,  así  

las  cuales  fueron  puestas  a  disposición  de  las  autoridades  correspondientes  en  calidad  de  presentadas;;  asimismo,  quedaron  a  
disposic

practicadas,  no  se  desprende  indicio  alguno  que  haga  presuponer  o  que  nos  haga  pensar  en   la  posible  ejecución  o  posible  

a  las  11  horas  del  30  de  junio,  personal  de  la  PGJEM  solicitó  que  se  trasladara  a  Tlatlaya  personal  del  Instituto  de  Servicios  
Periciales.  Los  especialistas  recorrieron  64  kilómetros,  pues  se  encontraban  en  la  delegación  de  Tejupilco.  Tardío  traslado.  
Los  peritos  llegaron  cinco  horas  y  
realizar  nuestra   inspección  Técnica  Criminalística,  por  el  delito  de  homicidio,  en  agravio  de  21  sujetos  del  sexo  masculino  y  
uno  del  sexo  femenino,  todos  ellos  de   id

hos  
-Arcelia,  tramo  San  Pedro  Limón,  San  Antonio  del  Rosario,  entre  las  comunidades  de  
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prevalecía  cielo  despejado,  clima  cálido  y  buena  visib
amarillas  que  impidieran  el  paso  de  personas  ajenas,  señalizar  los  cuerpos  y  su  posición,  los  casquillos  y  armas,  para  luego  

cios  y  trasladaron  los  restos  humanos  al  Servicio  Médico  Forense  en  Toluca.  Los  
resultados  de  los  peritajes  determinaron  que  las  lesiones  que  provocaron  el  fallecimiento  a  las  víctimas,  cuyos  cuerpos  fueron  
marcados  con  los  números  1,  2,  5,  11  y  17,  les  fu
sin   realizar   ninguna   otra   acción.   La   conjunción   de   los   peritajes   entregados   por   la   PGR   en   días   pasados,   y   las   fotografías  
obtenidas  en  septiembre  de  2014,  muestran  que  las  víctimas  identificadas  con  los  números  3,  8,  9,  10,  12,  15,  16,  18,  19,  20  
y  21  prácticamente  fueron  fusiladas.  Esta  es  la  descripción  pericial,   la  cual  no  menciona  de  manera  directa  que  las  víctimas  

or  el  tipo  y  características  de  las  lesiones  observadas  en  el  
  

piernas  de  los  disparos.  El  resto,  según  los  peritajes,  fueron  blanco  de  los  tiros  de  los  soldados  porque  no  estaban  totalmente  
ocultos.  Esta  es  la  descripción  pericial  de  las  víctimas  identificadas  

nes  de  los  estudios  de  criminología  de  la  
PGR   se   determina   que   las   víctimas   que   fueron   abatidas   por   los   militares,   sin   que   mediara   enfrentamiento,   fueron   las  

  microcomparativo  realizado  

on  dos  armas  de  
cargo:  una  carabina  calibre  .223,  marca  DPM,  modelo  15,  fabricada  en  Estados  Unidos,  y  un  fusil  marca  Arsenal,  modelo  SLR-
100H  fabricado  en  Bulgaria,  calibre  7.62;;  una  carabina  calibre  .223,  marca  Colt,  modelo  AR-15  Target,  fabricada  en  Estados  
Unidos,  abrió  fuego  contra  una  de  las  personas,  y  contra  la  víctima  número  22  se  usó  un  arma  no  identificada,  cuyo  calibre  

inter
integrantes  de  un  grupo  delictivo.  Los  estudios   forenses  realizados  por   la  Procuraduría  General  de  Justicia  mexiquense  dan  
cuenta  de  que  en   la  

encontraban  los  presuntos  delincuentes,  
con   la   que   identificaron   los   cartuchos   utilizados   por   los  militares.  Otros   12  presuntamente   correspondían   a   las   armas  que  
poseían   las  víctimas.  En   los  cuerpos  de   los  occisos  había  60  orificios  de  entrada.  La  camioneta  que  utilizaban   los  soldados  
presentaba  20   impactos.  En   los  vehículos  estacionados  dentro  de   la  bodega,  que   supuestamente  estaban  en  poder  de   las  
víctimas,  impactaron  55  tiros.  En  las  paredes  de  la  bodega,  48.  Sin  embargo,  en  toda  el  área  donde  se  supone  que  se  dio  un  

.  
(Gustavo  Castillo  García,  primera  plana)  
Excélsior-Primero   los  niños:  Corte  a   la  CNTE;;  analizan  Reforma  Educativa:  En  el   inicio  del  análisis  de   la  Reforma  
Educativa  y   la  evaluación  magisterial,   la  Suprema  Corte  de  Justicia  de   la  Nación  advirtió  a   los  docentes  disidentes  que   los  
derechos   laborales  de   los  maestros  están  por  debajo  del   interés  superior  de   los  niños  y  del  derecho  de  éstos  a  recibir  una  
educación   de   calidad.   Luego   de   que   integrantes   de   la   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (CNTE)  
buscaran  ampararse  contra  la  Reforma  Educativa  y  la  evaluación,  el  ministro  Franco  González  Salas  advirtió  a  los  disidentes  
que  tienen  la  obligación  de  someterse  a   las  evaluaciones  para  determinar  no  sólo  su   ingreso,  promoción  y  reconocimiento,  
sino   también   su   permanencia   en   el   Servicio   Profesional   Docente.   Insistió   en   que   la   consecuencia   de   ser   evaluados  
desfavorablemente   significará   la   separación   del   servicio,   lo   que   es   congruente   con   un   sistema   educativo   de   calidad.   Hoy  
martes,  la  Corte  continuará  con  el  análisis  de  fondo  del  asunto,  en  lo  particular  sobre  el  argumento  de  los  profesores  respecto  
de  que  la  Reforma  Educativa  vulnera  el  artículo  123  de  la  Carta  Magna,  que  consagra  el  derecho  al  trabajo  digno.  La  Corte  
arranca  análisis  protege  derecho  de  niños  Privilegia   el   interés   superior  del   infante  y  a   las  garantías   laborales.   La  Suprema  
Corte   de   Justicia   de   la   Nación   (SCJN)   inició   el   análisis   de   la   Reforma   Educativa   y   la   evaluación  magisterial   luego   de   que  
docentes  alegaran  que  la  nueva  legislación  en  la  materia  atenta  contra  los  derechos  humanos.  Durante  la  sesión  del  pleno,  se  
planteó  que  los  derechos  laborales  de  los  maestros  están  por  debajo  del  interés  superior  del  niño  y  al  derecho  de  los  menores  

separación  del  servicio,  ello  es  congruente  con  la  intención  de  lograr  un  sistema  educativo  de  calidad,  lo  cual  constituye  un  
derecho   humano   de   los   educandos   que   debe   privilegiarse,   frente   a   los   derechos   laborales   de   docentes   que   ni   siquiera  
contaban  con  un  nombr
ministros,  Franco  González  Salas  reiteró  que  los  maestros  tienen  la  obligación  de  someterse  a  evaluaciones  para  determinar  
no  sólo  su   ingreso,  promoción  y   reconocimiento,  sino   también  su  permanencia  en  el  Servicio  Profesional  Docente.  De  este  
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modo,  es  el  propio  texto  constitucional  el  que  establece  una  limitación  adicional  a  la  estabilidad  de  los  trabajadores  al  servicio  
del  Estado  que  realicen  funciones  magist
relaciones   laborales   del   personal   docente   que   presta   sus   servicios   al   Estado,   cuyas   bases   se   encuentran   ya   no   sólo   en   el  
artículo  123  constitucional  sino  fundamentalmente  en  el  artículo  tercero  de  dicho  ordenamiento  y  sus  leyes  reglamentarias,  en  
específico  en  la  Ley  General  del  Servicio  Profesional  Docente  que,  sin  duda,  tiene  como  base  proteger  el  derecho  de  los  niños  

  los  ministros  precisaron,  por  mayoría  de  votos,  que  los  maestros  en  su  
demanda  de  amparo  únicamente  pidieron  invalidar  algunos  artículos  de  la  Ley  General  del  Servicio  Profesional  Docente  y  no  
la  totalidad  del  decreto  que  reformó  la  Ley  General  de  Educaci
el  juez  de  distrito  arribó  a  la  conclusión  de  que  únicamente  se  encontraban  impugnados  los  artículos  52,  53,  octavo  y  noveno  
transitorios  de  la  Ley  General  del  Servicio  Profesional  Docente,  l
expuso  el  ministro  ponente.  En  el  debate,  el  ministro   Jorge  Pardo,  así   como   la  ministra  Margarita   Luna   expusieron  que   la  
separación   de   los   maestros   que   no   aprueben   la   evaluación   no   violenta   su   derecho   de   audiencia   pues   en   la   legislación  

conformidad  con  el  numeral  75  de  la  Ley  General  del  Servicio  Profesional  Docente,  previamente  a  la  imposición  de  la  sanción,  
la  autoridad  educativa  debe  hacerlo  del  conocimiento  del  probable  infractor,  para  que  dentro  de  un  plazo  de  10  días  hábiles  

l  país  continúe  el  
análisis  de  fondo.  (Juan  Pablo  Reyes,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Con     A  propósito  del  despreciable  criterio  de  Donald  Trump  sobre  los  migrantes  mexicanos,  

grado  de  que  casi   la  mitad  de   la  población  rechaza  el  darwinismo  y  cree  que  una  mujer  (Eva)  pudo  hablar  con  un  animal  

criterio  al  opinar,   tanto  así  que  creo  estar  siempre  de  acuerdo  con   lo   que  escribe  acerca  de   los   temas  políticos  de  nuestra  
nación,  pero  desafortunadamente  en  cuestiones  religiosas  no  somos  afines.  Es  obvio  que  Eva  (ser  humano)  no  podría  haber  
hablado  con  una  serpiente  (ser  animal)  ya  que  éstas  últimas   iblia  lo  dice  es  porque  ese  diálogo  existió  

lección  del  fruto  prohibido  es  un  asunto  de  fe,  y  dedica  al  escribidor  esta  ironía:  Es  muy  suyo  el  derecho  de  creer  que  Darwin  
  

Gulp.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Elecciones:  cada  quien  su  matraca:  Pasadas  las  elecciones  y  la  distribución  de  posiciones,  confirmo  que  cada  partido  se  
quedó  con  una  matraca  para  celebrar.  El  PRI,  con  su  sobrada  mayoría  legislativa  vía  Verde-Panal-PES;;  el  PAN  con  su  segunda  
fuerza;;   el   PRD   con   su   discurso   de   revisión   interna   y   su   peor   nivel;;   el   Verde   como   cuarta,   y  Morena,   quinta.  Movimiento  
Ciudadano  con  el  mayor  número  de  curules  jamás  alcanzado  y  el  Panal  y  el  PES,  celebrando  el  registro.  En  realidad,  en  este  
proceso   la   atención   estaba   puesta   en   el   PRI:   si   la   falta   de   crecimiento,   la   inseguridad,   las   casas,   el   bajo   reconocimiento  
presidencial,   las   reformas   que   cortan   y  más,   lo   iban   a   derrumbar.   Pero   la   noticia   fue   que   no   y   que   se  mantuvo   como   la  
primera  fuerza  electoral,  aliado  pero  holgado.  Hasta  donde  sé,  el  Presidente  de  la  República,  más  que  ganar  las  gubernaturas  
tenía  como  prioridad  la  mayoría  legislativa,  que  es  con  la  que  va  a  gobernar  la  segunda  mitad  de  su  sexenio,  y  la  logró.  Un  
Presidente  gobierna  con  su  mayoría  en  el  Congreso,  no  con  una  mayoría  de  gobernadores,  que  además,  en  el  total,  la  tiene.  
En  el  caso  del  PAN,  hay  dos  versiones:  la  de  los  maderistas:  fue  un  triunfo,  y  la  de  sus  enemigos,  fue  un  desastre.  Y  la  verdad  
es  que  ni  triunfo  ni  desastre:  se  mantiene  como  segunda  fuerza  en  San  Lázaro,  aunque  tenga  la  cuota  de  diputados  más  baja  
desde  1991.  En  el  PRD  están  listos,  parece  ser,  para  asumir  su  nueva  dimensión,  mucho  más  reducida,  al  tiempo  que  se  oyen  
voces   como   la  de  Miguel   Barbosa  que   llama  a   la   revisión  y  el   resurgimiento.   Y  en  el   tema  de  Morena,   lo  habilidoso  es  el  
discurso:  en  una  campaña  que  tuvo  como  figura  central  a  Andrés  Manuel  López  Obrador  en  un  millón  200  mil  spots,   logró  
apenas  3.5  millones  de  votos,  marcadamente  en  el  Distrito  Federal,  y  se  presenta  como  la  ganadora,  cuando  el  proceso  fue  
nacional.  Cierto  que  en  la  Ciudad  de  México  es  la  primera  fuerza  política,  pero  nada  en  el  plano  general.  Morena  logró  en  la  
capital  del  país,  lo  que  antes  sumaba  con  el  PRD,  y  se  lo  dividieron.  Pero,  le  digo,  esta  elección  dejó  a  cada  quien  su  matraca,  
y  ahí  siguen,  sonándola.  
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RETALES  
CAMBIOS.  Ya  pasaron   las  elecciones  y,  aseguran,   ya  están   los   cambios  en  el  gabinete,   cuando  en   realidad  el  presidente  
Peña  Nieto  los  hará,  sí,  pero  no  ahora,  antes  del  tercer  Informe;;  
GOYA.   Si   bien   es   cierto   que   el   doctor   José   Narro   no   decidirá   la   elección   de   su   sucesor   en   la   rectoría   de   la   UNAM,   en  
noviembre,  su  conducción  es  esencial.  Por  eso,  antes  de  ese  mes,  nada;;  y  
BRONQUIS.  Jaime  Rodríguez  pidió  una  audiencia  con  el  secretario  Luis  Videgaray,  en  Palacio  Nacional.  Llegó  con  Fernando  
Elizondo,  quien  gobernará  mientras  él  construye  su  candidatura  a   la  Presidencia  de  2018.  Y  pidió  ayuda  para   la  deuda  que  
deja  Medina  de  66  mil  millones  de  pesos.  Ahí  se  acabó  lo  bronco.  
  
  (Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que   sobre   la   evaluación   a  maestros,   los   legisladores   priistas   están   dispuestos   a   que   se   convoque   a   los   gobernadores   de  
Oaxaca,  Chiapas,  Michoacán  y  Guerrero  al  Senado,  pero  mediante  la  figura  de  reunión,  no  como  comparecencia.  
  
El  asunto  es  que  hoy  se  formalizará  esta  petición  en  la  Mesa  Directiva,  pero  lo  que  de  plano  no  van  a  aceptar  es  que  se  llame  
también  al  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  
  
Que   diputados   federales   del   PAN   y   del   PRD   se   declararon   sorprendidos   con   la   propuesta   que   formalmente   hicieron   sus  
respectivos  correligionarios  Javier  Lozano  y  Fernando  Belaunzarán  para  convocar  a  un  periodo  extraordinario  en  el  Congreso  
de  la  Unión  para  aprobar  la  ley  Ficrea  y  la  desindexación  del  salario  mínimo.  
  
En  el  Palacio  de  San  Lázaro,   cuentan,  no  existen   condiciones  para  ello   y   será  ya  una  nueva   legislatura   la  que  atienda   los  
asuntos  pendientes,  a  partir  del  1  de  septiembre.  
  
Que  este  martes  el  Foro  Forbes  presentará  la  edición  del  listado  de  las  mujeres  más  poderosas  de  México,  en  el  que  figuran  
empresarias,  servidoras  públicas,  artistas,  deportistas  e  investigadoras.  
  
Del  gabinete  federal  destacan  la  secretaria  de  Turismo,  Claudia  Ruiz  Massieu,  y  la  procuradora  general  de  la  República,  Arely  
Gómez.  De  acuerdo  con   los  organizadores,  para   incluir  en   la   lista  a   la  primera  se  tomó  en  cuenta  que  promueve   la  nueva  
estrategia  de  turismo  social  y  reubicó  a  México  en  el  lugar  10  de  la  clasificación  de  la  OMT.  
  

identa  y  directora  general  de  Alstom,  Cintia  
Angulo;;  la  directora  general  de  Danone  México  y  Centroamérica,  Marina  Menú,  y  la  fundadora  de  Grupo  Ultrafemme,  Elena  
Villarreal,  entre  otras  destacadas  mujeres.  
  
Que  al  parecer  la  coordinación  de  la  bancada  perredista  en  la  ALDF  ya  no  está  definida  como  antes  de  la  elección  y  es  que  se  
preveía  que  quien  asumiera  este  cargo  fuera  el  actual  presidente  del  PRD-DF,  Raúl  Flores,  pero  luego  de  los  malos  resultados  
electorales,  ahora  suena  el  nombre  del  ex  delegado  en  Álvaro  Obregón  Leonel  Luna.  
  
Quien  también  buscaba  ese  puesto  es  Víctor  Hugo  Romo,  pero,  dicen,  la  tiene  casi  imposible,  después  de  que  su  candidato  
David  Razú  perdiera  la  delegación  Miguel  Hidalgo.  ¿Quién  será?  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-Jaque     
  
Grecia  y  Brasil:  un   retroceso  económico  brutal   en   los  últimos  años,   está  buscando  un  acuerdo   con   sus  acreedores  para  
evitar   una   suspensión  de  pagos   este   próximo  30  de   junio,   cuando   vence  un   adeudo  de  mil   540  millones   de   euros   con   el  
Fondo  Monetario  Internacional.  Los  mercados  europeos  tuvieron  ayer  un  repunte  por  la  esperanza  de  un  acuerdo,  pero  todos  
sabemos  que  el  alivio  sería  sólo  temporal.  Nada  más  la  deuda  en  euros  del  gobierno  de  Grecia  se  eleva  a  245  mil  millones  de  
euros  (WSJ).  En  otro  lugar  del  mundo,  en  Brasil,  la  aprobación  de  la  presidenta  Dilma  Roussef  ha  caído  al  nivel  más  bajo  de  
su  gobierno  y  de  cualquier  presidente  desde  1992.  El  régimen  de  su  predecesor,  Lula,  generó  gran  entusiasmo  porque  gozó  
de  un   fuerte  crecimiento  económico  y  porque   repartió  enormes  cantidades  de  dinero  en  programas  sociales  aprovechando  
una   bonanza   en   los   precios   de   las  materias   primas   La   economía   brasileña,   sin   embargo,   ha   caído   ahora   en   recesión.   Se  
espera  que  este  año  el  producto  se  contraiga  1.35  por  ciento  mientras  la  inflación  se  encuentra  cercana  al  9  por  ciento.  Ni  la  
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situación  de  Grecia  ni  la  de  Brasil  sorprenden.  Si  bien  los  países  tienen  condiciones  muy  distintas,  sus  gobiernos  son  culpables  
de  los  mismos  pecados:  gastar  más  de  lo  que  tienen  y  hacerlo  en  rubros  no  productivos.  El  actual  gobierno  griego,  del  partido  
Syriza   de   izquierda   radical,   no   es   realmente   responsable   del   desastre,   el   cual   se   fue   gestando   en   décadas   de   regímenes  
socialistas  y  conservadores  que  supuestamente  deberían  haber  entendido  mejor  cómo  manejar  la  economía.  Esos  gobiernos  
pensaron  que  con  Grecia  en  la  Unión  Europa  y  en  la  zona  del  euro  podían  indefinidamente  contratar  deuda  a  tasas  reducidas  
(tasas  de  euro)  y  aprovechar  los  subsidios  comunitarios  para  gastar  en  programas  sociales  que  permiten  la  compra  de  votos.  
Nunca  pensaron  que  tarde  o  temprano  hubiera  que  pagar  la  factura.  Brasil  no  tuvo  a  una  Alemania  dispuesta  a  subsidiar  su  
gasto,  pero  aprovechó  circunstancias  temporales  para  elevar  el  gasto  público.  Si  bien  Lula  se  opuso  en  los  años  noventa  a  la  
reforma  energética  impulsada  por  su  antecesor  Fernando  Henrique  Cardoso,  ya  como  presidente  aprovechó  la  expansión  en  
la  producción  petrolera  generada  por  esa  apertura  y   la  bonanza  en   los  precios  de   las  materias  primas  por   la  demanda  de  
China.  No  quiso  entender  estos  fenómenos  como  temporales  sino  que  los  presentó  como  una  consecuencia  de  largo  plazo  de  
sus  políticas  económicas.  Sin  embargo,  el  gasto  deficitario  no  productivo  y  el   aumento  del   salario  mínimo  por  arriba  de   la  
productividad  llevaron  a  las  dificultades  que  el  país  está  sufriendo  hoy  Las  lecciones  ahí  están.  La  idea  de  que  los  gobiernos  
pueden  gastar  sin  límite  es  simplemente  falsa.  Tarde  o  temprano  hay  que  pagar  las  deudas.  Por  otra  parte,  el  gasto  social  o  
el   aumento  artificial   del   salario  mínimo  son   rentables  políticamente  porque   compran  votos,  pero  es   falso   que   resuelvan  el  
problema  de  la  pobreza.  La  caridad  y  los  aumentos  artificiales  son  si  acaso  paliativos.  Para  reducir  la  pobreza  es  indispensable  
generar   inversión,   crecimiento   económico   y   empleos,   y   esto   no   se   logra   regalando  dinero   a   los   pobres   sino   construyendo  
infraestructura  y  promoviendo  medidas  que  promuevan   la   inversión  e   incrementen   la  productividad.  Los  casos  de  Grecia  y  
Brasil   no   deben   sernos   ajenos   a   los  mexicanos.   Si   bien   las   finanzas   públicas   de  México   son  bastante  más   equilibradas,   el  
gobierno  federal  tiene  un  déficit  importante,  el  cual  se  está  usando  no  para  generar  inversión  productiva  sino  para  subsidiar  
programas  sociales.  Y  algunos  quieren  todavía  aumentar  el  sueldo  mínimo  de  manera  artificial  como  lo  hizo  Lula.    
Campaña  anticipada  
Andrés  Manuel  López  Obrador  fue  el  protagonista  de  1.2  millones  de  spots  de  radio  y  televisión  equivalentes  a  603  mil  832  
minutos   en  medios   electrónicos   a   través   de   los   tiempos   de  Morena   (El   Financiero).   Esto   le   da   una   ventaja   enorme   en   la  
carrera  por  la  Presidencia  en  2018.  La  legislación  para  impedir  campañas  adelantadas  simplemente  no  funciona.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
O   les  vale  o  son  corruptos:  Un  símbolo  de  nuestro  subdesarrollo  son   las   largas  colas  para  pagar   los  peajes  (por  cierto,  
bastante  caros)  en  las  carreteras.  En  los  países  desarrollados  ya  no  existen  filas  porque,  desde  hace  muchos  años,  se  paga  
casi  exclusivamente  por  medio  de  aparatos  o  calcomanías  que  leen  un  chip  y  cargan  el  cobro  de  manera  automática  a  una  
cuenta  de  débito  o  crédito  del  conductor.  En  México  existe  esta  forma  de  pago,  conocida  como  tag,  pero  funciona  muy  mal.  
¿Por  qué  demonios  no  podemos  tener  un  sistema  que  funcione  bien  como  en  otros  países?  Pongo  dos  ejemplos  que  me  ha  
tocado  ver.  El  mejor  de  todos  es  el  de  Israel.  Hay  carreteras  de  cuota,  pero  no  casetas.  ¿Cómo  cobran  el  peaje?  Muy  sencillo:  
todos  los  coches  tienen  un  chip  escondido  que  poderosas  antenas  leen  cuando  uno  entra  a  la  carretera.  No  se  puede  pagar  
de  otra  forma.  Cuando  uno  renta  un  automóvil,  la  agencia  alerta  a  los  clientes  de  que,  si  usan  una  carretera  de  peaje,  se  hará  
el  cargo  automático  a  la  tarjeta  de  crédito  con  la  que  se  rentó  el  coche.  Ya  sé  lo  que  usted  está  pensando:  que  en  México  
esto  sería   imposible  porque  no  faltaría  el  corrupto  que  encontraría   la  manera  de  desconectar  su  chip  para  ya  no  pagar   los  
peajes.   La   triste   conclusión   de   esta   cultura   de   hacer   trampas,  más   la   impunidad   con   la   que   está   asociada,   nos   condena,  
entonces,  a  no  poder  adoptar  una  tecnología  de  punta  que  nos  ahorraría  mucho  tiempo.  Paso,  entonces,  al  segundo  ejemplo.  
En  Nueva  York,  la  mayoría  de  los  coches  pagan  el  peaje  de  los  múltiples  puentes  con  tags,  pero  no  se  paran  cuando  pasan  
por  la  caseta.  Van  hasta  a  90  kilómetros  por  hora  sin  preocuparse  de  que  las  plumas  de  acceso  no  se  abran.  Supongo  que  las  
antenas  que  leen  los  chips  de  sus  tags  son  mucho  más  potentes  que  las  que  hay  en  México.  ¿Por  qué  no  tenemos  nosotros  
esta  tecnología?  ¿Por  qué  aquí  las  antenas  difícilmente  funcionan?  Este  fin  de  semana  me  tocó  vivirlo.  Tuve  que  salir  fuera  de  
la  ciudad  con  mi  respectivo  tag,  que  coloqué  en  mi  automóvil  de  acuerdo  a  las  instrucciones  recibidas.  Cuando  bien  me  iba,  
tenía  que  pasar  a  paso  de  tortuga  para  que  la  pluma  se  levantara.  Cuando  me  iba  mal,  hacía  un  baile  de  adelante  para  atrás  
y  viceversa  para  cachar   la  señal.  Lo  peor  ocurrió  en  una  caseta  que  nunca   leyó  mi   tag.  El  encargado  me   informó  que  esa  
antena   tenía   problemas.  O  me   cambiaba   de   línea   o   pagaba   en   efectivo.   Lo   primero   era   prácticamente   imposible.   Hice   lo  
segundo   pensando   que,   de   seguir   así,   algún   día  me   pedirían   pagar   con   granos   de   cacao.   Pero   yo   fui  muy   suertudo.   Salí  
temprano  del  DF  y  llegué  a  mi  destino  de  acuerdo  a  lo  planeado.  Los  que  salieron  más  tarde  vivieron  un  infierno.  Un  trayecto  
que  dura  unas  dos  horas  y  media   lo  hicieron  en  ocho.  ¿Por  qué?  Pues  resulta  que,  en  algún  momento,  se  cayó  el  sistema  
completo  de   los   tags.  Ninguno   leía.   Los   camioneros,   furiosos  porque  al  parecer  esto  ocurre   con   frecuencia,   y   tomando  en  
cuenta   que   ya   no   traen   dinero   por   cuestiones   de   seguridad,   se   rehusaron   a   pagar   en   efectivo.   En   señal   de   protesta,  
bloquearon  todas  las  casetas.  Caminos  y  Puentes  Federales  (Capufe)  se  rehusó  a  dejarlos  transitar  gratuitamente.  Al  parecer  
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esto   sólo   se   lo   permiten   a   los  maestros   de   Guerrero   y   Oaxaca   cuando   toman   las   casetas   en   protesta.   Aquí   no.   Aquí   se  
montaron  en  su  macho  y  no  dejaron  pasar.  Después  de  negociar,  los  camioneros  accedieron  a  abrir  una  sola  caseta  para  que  
lentamente   circularan   los   vehículos   dispuestos   a   pagar   en   efectivo.   Mis   amigos   llegaron   furiosos   y   con   toda   razón.   Nos  
acordamos  que  el  año  pasado,  el  director  de  Capufe,  un  político  mexiquense,  amigo  del  presidente  Peña,  de  nombre  Benito  
Neme,  licitó  los  sistemas  automatizados  de  cobro,  que  ganó  la  empresa  Telepeaje  Dinámico  en  condiciones  muy  extrañas  y  
opacas.  Los  primeros  días  de  operación  fueron  un  caos,  ya  que  el  sistema  no  leía  los  distintos  tags.  Muchos  meses  después,  
el   servicio   sigue   siendo   un   desastre.   Hay   pocos   carriles   exclusivos   para   el   cobro   automático,   la   señalización   es   pésima   y  
muchas  de  las  antenas  no  funcionan  bien.  ¿Y  dónde  están  las  autoridades  que  deberían  regular  este  servicio  pensando  en  el  
bienestar   de   los   consumidores?  Dormidas   o  metidas   en   la   cama   con   el   seudoempresario   que  provee   el   servicio   del   cobro  
automatizado.  No  puede  haber  otra  explicación.  O  a  Capufe  le  vale  un  pepino  lo  que  sucede  en  las  carreteras  federales  o  se  
hace  de  la  vista  gorda  frente  a  un  pillo  que  cobra  mucho,  pero  invierte  poco  poniendo  las  peores  tecnologías  disponibles  en  el  
mercado.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
No  mejora  el  clima  para  el  gobernador  de  NL  
La   escalada   de   violencia   en   Nuevo   León   ha   llevado   a   que   legisladores   y   empresarios   pidan   la   presencia   de   las   Fuerzas  
Armadas  para  enfrentar   la   crisis  de   seguridad  que   se  vive  en   la  entidad,   nos   dicen.  Aseguran  que  de  manera  discreta   las  
corporaciones  federales  han  estado  recibiendo  peticiones  de  empresarios,   líderes  sociales  y  hasta  de  diputados  de  diversos  
partidos  para  que  retomen  parte  de  la  seguridad.  De  entrada,  legisladores  de  oposición  en  esa  entidad  pidieron  que  reinicien  
los  patrullajes  de  las  Fuerzas  Armadas  en  lo  inmediato,  algo  que  esperan  ocurra  en  los  próximos  días.  Después  de  la  tormenta  
electoral,  el  panorama  no  parece  mejorar  para  el  gobernador  Rodrigo  Medina,  que  podría  acabar  su  gestión  como  la  empezó:  
atribulado  por  el  tema  de  la  seguridad.  Pese  a  que  don  Rodrigo  había  logrado  revertir  el  fenómeno  de  la  violencia  ligada  al  
crimen  y  construir  fuerzas  policiales  sólidas,  ahora  parece  haber  un  retroceso.  
Rodrigo  Medina  
  
EPN,  en  busca  del  liderazgo  regional  
El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  viajará  el  próximo  viernes  a  Guatemala  para  participar  en  una  cumbre  de  jefes  de  Estado  
agrupados   en   el   Sistema   de   Diálogo   y   Concertación   de   Tuxtla.   El  mandatario   llevará   una   apuesta   fuerte   para   reforzar   el  
liderazgo  de  México  en   la   región.  Presentará  al  pleno  de   los  presidentes  de  Centroamér

dólares  aportados  por  México  y  que  en  una  primera  etapa  se  desplegará  en  El  Salvador,  Guatemala,  Honduras,  Nicaragua  y  
Panamá;;  en  una  segunda  etapa  se  incorporará  a  Belice,  Colombia,  Costa  Rica  y  República  Dominicana.  
  
¿Cuántos  quieren  dirigir  al  PAN?  
El  senador  panista  Javier  Corral  anunció  lo  que  ya  se  sabía:  que  competirá  por  la  dirigencia  del  PAN,  por  lo  que  desde  ahora  
se  ha  convertido  en  rival  político  del  diputado  Ricardo  Anaya,  quien  era  el  único  panista  en  anunciar  su  candidatura  por   la  
presidencia   del   partido.   Sin   embargo,   nos   dicen   que   la   pelea   no   será   entre   dos,   pues   el   ex   secretario   de   Gobernación  
Francisco  Ramírez  Acuña  y  el  ex  senador  Juan  José  Rodríguez  Prats  siguen  analizando  la  posibilidad  de  sumarse  a  la  lista.  Por  
lo  pronto,  se  espera  que  don  Javier   comience  a  abrir   fuego  en  contra  de  Anaya,  en  especial   criticando   su  cercanía  con  el  
actual  presidente,  Gustavo  Madero.  Sin  embargo,  don  Ricardo  no  será  un  blanco  fácil  para  Corral,  pues  varios  pesos  pesados  
del  partido  de  diferentes  grupos  le  han  prometido  su  apoyo.  
Los  ministros  Fernando  Franco  y  Margarita  Luna  
  
La  Corte  noquea  a  la  CNTE  
Nos  hacen  notar  que  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE)  o  tiene  la  pólvora  mojada  o  de  plano  
los  palos  que  está  recibiendo  de  la  Suprema  Corte  los  tienen  noqueados.  No  pasará  de  esta  semana  para  que  los  ministros  de  
la  Suprema  Corte  de  la  Justicia  de  la  Nación  den  por  terminado  los  26  amparos  presentados  por  los  maestros  en  contra  de  la  
evaluación,   nos   comentan.   Aunque   hay   más   de   7   mil   amparos   de   forma   individual   y   colectiva   que   presentaron   100   mil  
docentes,  con  los  26  que  están  en  la  Corte,  bajo  la  ponencia  del  ministro  Fernando  Franco  González  Salas,  se  podría  sentar  
jurisprudencia  para  echar  abajo  el  resto.  Pero  lo  que  llamó  la  atención  fue  que  en  el  primer  día  de  discusión  en  la  Corte,  no  
fue  necesario  reforzar  la  seguridad,  ya  que  no  hubo  protestas  de  docentes  como  se  temía.  ¿Será  que  en  el  fondo  los  maestros  
saben  que  jurídicamente  tienen  todo  perdido?  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
Martinoli,  El  Piojo  y  el  chilaquil  western  de  El  Bronco:  Hoy  hace  un  año,  El  Piojo  Herrera  tocó  el  cielo  en  una  tarde  
simbolizada  por  una  imagen  fantástica.  El  defensa  Paul  Aguilar  saltó  para  abrazarlo  después  del  segundo  gol  contra  Croacia  y  
derribó   al   técnico   de   la   selección,   enloquecido   porque   lo   increíble   se   estaba  haciendo   realidad   en   el  Mundial   de  Brasil.   El  
triunfo   rotundo,   güevudo   y   muy   divertido.   Luego   las   aguas   regresarían   a   la   normalidad   de   derrotas,   empates   y   algunas  
victorias.   La  gris   regularidad  del   futbol  mexicano.  El  problema  para  El  Piojo  es  que  parece  que  nunca  se  enteró  de   lo  que  
Mario  Vargas  Llosa  escribe  en  el   libro  La  civilización  del  espectáculo:  que   los  espectadores  de  este   tiempo  son  crueles,  no  
tienen   memoria   y,   por   tanto,   tampoco   remordimientos.   Christian   Martinoli,   otro   fenómeno   de   nuestra   sociedad   del  
espectáculo,  me  dijo  ayer  a  propósito  de  su  interesante  enfrentamiento  con  El  Piojo  por  las  miserias  en  la  Copa  América,  que  
las  cosas  le  empezaron  a  explotar  dos  domingos  atrás,  cuando  tuiteó  a  favor  del  Partido  Verde  en  pleno  día  de  elecciones.  
Martinoli  podría  tener  razón,  pues  supongo  que  pocos  mexicanos  pensarán  que  el  fervor  del  técnico  por  el  Verde  se  deba  a  
las   convicciones   políticas   y   no   al   dinero.   Percepción  que   empeora   con   el   dato   de   que   93%  de   los   electores   no   apoyan   al  
Verde.  Pero  creo  que   la   crisis  de  El  Piojo   tiene  que  ver,  más  bien,  con  el  hecho  de  que  sí   creyó  que  podría  decir  y  hacer  
cualquier   cosa   siempre.   Que   la   vida   le   deparaba   un   perpetuo   aplauso   del   espectador   por   interpretar   a   un   personaje  
complaciente  y  autosatisfecho,  que  además  mentaba  madres  como  nadie:  por  ser  un  gran  histrión.  Y,  en  efecto,  se  sirvió  de  
su  fama  para  hacerse  más  famoso  y  rico.  Y  hacer  más  famosos  a  políticos  como  el  chiapaneco  Manuel  Velasco.  Y  más  ricas  a  
instituciones  como   la  Federación  Mexicana  de  Futbol.   En  una  circunstancia  así,  es   incontrovertible   lo  que  Martinoli  me  dijo  

a  
frivolidad  no  es  muy  distinta,  digamos,  a  la  del  Vicente  Fox  dicharachero  y  alegre  de  la  campaña  del  2000,  comparado  con  el  
Presidente   de   la   República   que   arrastraba   la   lengua   a   partir   del   2002.   Y   podría   servir   de   alerta   a   grandes   histriones   que  
pronto   deberán  darle   resultado   a   ciudadanos,   no   a   espectadores.   Pienso   en  El   Bronco  que   se   asume   como  estelar   de   un  
chilaquil  
puede  ganar  elecciones.  Pero  el  encanto  se  rompe  en  cualquier  momento.  Entonces  el  histrión  deja  de  ser  rey  para  quedar  a  
merced,  no  de  espectadores,  sino  de  ciudadanos  enfurecidos.  Aguas,  histriones.  MENOS  DE  140.  Envalentonado  por  el  7  de  
junio,  Morena  quiere  la  rectoría  de  la  UNAM.  Fernando  Pérez  Correa  es  la  carta.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
NO   SE   lo   digan   a   nadie   porque   no   quiere   llamar   la   atención,   pero   Luis   Videgaray   ha   estado  muy  movido   en   las   últimas  
semanas  reuniéndose  con  gobernadores  a  todo  lo  largo  del  país.    
  
RECIENTEMENTE   se   ha   reunido   con   el   potosino   Fernando   Toranzo,   el   jalisciense   Aristóteles   Sandoval,   el   guanajuatense  
Miguel  Márquez  y  con  el  capitalino  Miguel  Mancera.  Y  en  sus  oficinas  de  Palacio  Nacional  hace  unos  días  recibió  a  los  recién  
electos  Claudia  Pavlovich,  de  Sonora;;  y  Jaime  Rodríguez,  de  Nuevo  León.    
  
Y   ANTES,   durante   los   días   de   ostracismo   de   la   veda   electoral,   se   sabe   que   anduvo   de   arriba   a   abajo   encerrándose   con  
distintos  mandatarios  estatales  y  con  diversos  representantes  de  la  iniciativa  privada.  Apenas  la  semana  pasada  estuvo  con  la  
cúpula  de  la  Coparmex,  cuyo  capitán  es  Juan  Pablo  Castañón.  
  
CUENTAN  QUE  el  intenso  activismo  de  Videgaray  tiene  que  ver  con  uno  de  los  mayores  retos  del  sexenio:  la  elaboración  del  
Presupuesto   Base   Cero   para   2016,   que   de   lograrse   sería   un   parteaguas   en   materia   hacendaria   al   romper   con   las   viejas  
inercias  del  gasto  gubernamental.  
  
JUSTO  CUANDO  el  fiscal  antisecuestros,  Renato  Sales,  acaba  de  presumir  la  disminución  en  las  cifras  de  este  ilícito,  un  nuevo  
plagio  de  alto  impacto  está  teniendo  amplia  difusión,  inclusive  en  Estados  Unidos.  
  
LA  VÍCTIMA  es  el  ex  beisbolista  y  ahora  empresario  cañero  Narciso  Elvira,  quien  fuera  jugador  de  los  Dodgers  de  Los  Ángeles,  
de   los  Rangers  de  Texas  y   los  Cerveceros  de  Milwaukee,   así   como   figura  de   la  Liga  Mexicana  de  Beisbol  y  de   las   ligas  de  
Japón  y  Corea  del  Sur.  
  
ELVIRA   fue   secuestrado   en   Tlalixcoyan,   a   unos   50   kilómetros   del   puerto   de   Veracruz,   por   lo   que   además   de   Sales,  
seguramente  otro  de  los  preocupados  será  el  gobernador  Javier  Duarte.  
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LUEGO  DE  que  en  abril  pasado  Ricardo  Treviño   fue  ratificado  por  el  Senado,  se  esperaba  que  emprendiera  una   limpieza  a  
fondo  en  la  Administración  General  de  Aduanas  del  SAT.  
  
SIN   EMBARGO,   a   decir   de   quienes   conocen   el   mundo   del   comercio   exterior,   Treviño   mantiene   en   sus   cargos   a   algunos  
funcionarios  heredados  que  no  necesariamente  tienen  las  mejores  recomendaciones.  
  
POR   EJEMPLO,   dicen   que   la   Administración   Central   de   Normatividad   Aduanera   arrastra   diversos   señalamientos   que   la  
relacionan   con   hechos   de   contrabando   técnico   al   haber   otorgado   certificaciones   de  manera   poco   clara   o   por   favorecer   a  
ciertas  empresas  de  dudosa  reputación.  Su  titular  es  Marco  Flavio  Rigada  Soto,  quien  no  se  sabe  si  está  enterado  de  todo  lo  
que  pasa  a  su  alrededor.  
  
CON  ESO  de  que  Carlos  Navarrete  quedó  tambaleante  tras  la  derrota  del  PRD  en  las  elecciones,  la  gran  interrogante  bajo  el  
sol  azteca  es:  ¿y  ahora  quién  podrá  salvarlos?  
  
POR  AHÍ  anda  sonando  el  nombre  del  senador  Armando  Ríos  Piter,  pues  supo  entender  que  el  perredismo  estaba  derrotado  
desde  el  año  pasado  en  Guerrero  y  por  eso  se  bajó  de  la  contienda  interna.  Esa  autocrítica,  dicen,  es  la  que  le  urge  al  partido.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-Caleidoscopio     
  
Dilemas  y  retos  del  PAN  
  
Vientos  de  cambio  soplan  en  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  y   levantan   la  polvareda  entre   los  grupos  que  se  disputan  el  
control.  Ricardo  Anaya   y   Javier  Corral,   aún   sin   coequiperos,   cada  uno,   intentan   relevar  al   polémico  y  desgastado  Gustavo  
Madero,  en  agosto  próximo.  Los   flemáticos  blanquiazules  se  olvidaron  de   las   formas  y,  como  en   la  década  de   los  ochenta,  
viven  una  crisis  interna  que  confronta  a  los  descendientes  de  los  fundadores,  con  los  Broncos  del  Norte  y  con  los  externos  de  
reciente  filiación  que  sólo  buscan  obtener  posiciones.  Pragmáticos  contra  doctrinarios,  a  dos  de  tres  caídas,  será  la  pelea  que  
veamos  de  aquí  a  dos  meses  para  conocer  hacia  dónde  va  el  PAN.  Antes  deberán  de  resolver  dos  dilemas:  La  redefinición  
programática   de   sus   principios   y   perfeccionar   s
determina  la  renovación  de  la  dirigencia  en  una  elección  cerrada.  Costumbre  que  más  de  un  panista  califica  de  feudal  y  exige  
se  erradique  para  dar  paso  a   la  democracia   interna  con  trans
obligado  a  renovarse  a  fondo  y  a  romper  con  el  círculo  vicioso  de  grupos,  en  el  inte Dejando  
así   en   claro  que   las   castas  divinas   se  extinguieron   y   los   terrenales  blanquiazules  deberán  enfrentar  el   reto  de  buscar   una  
nueva  identidad  y  recuperar   la  vocación  de  servicio  ciudadano,  que   los  distinguió  y  colocó  en  la  preferencia  electoral  hasta  
gobernar  y  alternar  el  poder  en   los  tres  niveles  de  gobierno  con  otros  partidos  políticos.  

conservando   unidad,   identidad   y   congruencia   con   su   pasado.   Además,   una   gran   oportunidad   para   asumir   los   riesgos   de  
ejecutar   decisiones   trascendentes.   Ya   veremos   dentro   de   dos  meses   si   los   azules   le   apuestan   a   la   democracia   interna   o  
secundan  el  canibalismo  de  sus  vecinos  del  PRD.  Vericuentos.  Chuayffet  a  examen.  No  hay  plazo  que  no  se  cumpla  y,  
hoy,   el   secretario   de   Educación,   Emilio   Chuayffet,   deberá   pasar   la   aduana   legislativa   y   explicar   por   qué   en   Guerrero,  
Michoacán  y  Oaxaca,  donde  se  concentra  el  13.6  por  ciento  del  total  de  los  docentes,  el  11.5  de  los  alumnos  y  el  16.4  por  
ciento  de  las  escuelas  públicas  del  país  en  el  nivel  básico,  no  se  ha  aplicado  la  reforma  educativa.  ¿Aprobará?  Cambios  en  el  
Senado.  Lista  la  nueva  alineación  para  el  próximo  periodo  ordinario  de  sesiones,  el  PAN  presidirá  la  Mesa  Directiva  y  deberá  
elegir   representante   entre   José   Rosas   Aispuro,   Roberto   Gil   Zuarth   y   Héctor   Larios.   El   PRI   se   quedará   con   la   Junta   de  
Coordinación   Política   y   el   PRD   con   el   Instituto  Belisario  Domínguez.  Destapes.   La   excitación   electoral   por   el   2016  donde  
habrá   en   juego   12   gubernaturas   tiene   inquieta   a   la   clase   política   y   el   coordinador   de   los   senadores   panistas,   Fernando  
Herrera,   se   destapa   para   buscar   el   próximo   año   la   alternancia   en   Aguascalientes,   que   gobierna   el   priista   Carlos   Lozano.  
Mientras  que  al  sur  del  país,  otro  que  se  destapa  es  el  diputado  federal,  Raymundo  King,  que  busca  suceder  a  Roberto  Borge,  
en   Quintana   Roo.   El   gatopardismo   de   Batres.   El   presidente   de   Morena,   Martí   Batres,   da   una   muestra   más   de  
incongruencia,  pues  mientras  defiende  a  las  candidatas  de  su  partido,  derrotadas  en  los  comicios  pasados,  sus  ex  mujeres  (3)  
lo  acusan  de  irresponsable  al  negarse  a  pagar  la  pensión  alimenticia  de  sus  hijos,  pleito  que  data  desde  2013  y  que  el  viernes  
pasado  se  hizo  público  con  una  protesta  en  el  Monumento  a  la  Madre,  donde  las  agraviadas  Cristina  Gaytán,  Cecilia  Olivos  y  

  
Alianzas   en   Guerrero.   Llegó   la   hora   de   cumplir   las   promesas   de   campaña   y   Héctor   Astudillo,   gobernador   electo   de  
Guerrero,  tiende  puentes  con  los  diversos  grupos  sociales  y  políticos  para  recuperar  la  paz  y  la  seguridad  en  el  convulsionado  
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estado.   Fundamental   ha   sido   el   apoyo   del   senador   René   Juárez   Cisneros,   el   ex  mandatario   goza   de   la   confianza   de   sus  

el  verdadero  mandato  de  la  sociedad  es  que  los  conflictos  y  diferencias  se  deben  superar  mediante  el  diálogo,  los  acuerdos  y  
los  cauces     
  
(Guillermina  Gómora,  página  07)  
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